



BANDERA PROLETARIA

ORGANO DE LA UNION SINDICAL ARGENTINA

AÑO VIII

(PORTE PAGO)

Redacción y Administración: RIOJA 835 — U. T. 0102 Mitre

BUENOS AIRES, Sábado 26 de Octubre de 1929 — Núm. 429

UNA NUEVA VICTIMA DEL CAPITALISMO

PIÑEIRO



José Piñeiro, el compañero que ha pasado ya a aumentar el número de los mártires caídos por defender la causa santa de la emancipación proletaria, era el prototipo de obrero consciente que sabe cumplir ejemplarmente su rol de trabajador federado, de modesto soldado de la organización sindical.

No queremos en esta nota necrológica, escrita con la emoción que la pérdida de tan buen compañero nos produce, exaltar su figura, pero sí dar a conocer a grandes rasgos, las condiciones más sobresalientes del militante obrero.

Piñeiro era un militante casi anónimo, conocido apenas en el medio del gremio del volante; pero los que le conocimos sabemos de la actividad perseverante que desplegó siempre en los sindicatos afines: Expendedores de Nafta, Lavadores de Autos y últimamente, en la Federación O. de Chauffeurs, de cuya sección taxímetros era secretario cuando las balas sicarias troncharon su existencia.

En estas actividades puso toda su inteligencia y entusiasmo juvenil. Formó parte en las comisiones de los sindicatos nombrados y siempre se le veía por los "garages" haciendo obra de proselitismo, cobrando cotizaciones, repartiendo manifiestos, haciendo afiliados para la organización, etc.

Esta labor anónima, que es la obra de millares de obreros oscuros, supera — sin que esto sea agravio para nadie — a la acción de algunas figuras de relumbrón.

Piñeiro era eso: la acción, silenciosa pero perseverante. Sin medir peligros ni escatimar esfuerzos, siempre estaba en la brecha, despreciando los triviales placeres en que distraen el tiempo la generalidad de los trabajadores.

Piñeiro era un ferviente unionista y, por ende, un sincero amigo de la U. S. A.; muchas veces le hemos oído ridiculizar y anatematizar a los grupos extrasindicales por la obra deletérea que realizan en la organización sindical.

Como todo verdadero revolucionario, era generoso y bueno.

Piñeiro nos ha sido arrebatado en el momento que más se podía esperar de él; cuando pisaba los umbrales del hombre adulto y experimentado, que daría los frutos sazonados de su espíritu.

Cayó, pues, por estar en las avanzadas de la lucha. Su vida generosa y su juventud entusiasta ha sido ofrendada por la causa de todos los ofendidos y humillados por la explotación capitalista.

Como tal, debemos recordarle siempre los trabajadores. Inspirándonos en su vida de obrero, consciente defensor de la organización obrera — que significa defender la causa de todos los explotados — será la mejor manera de honrar su memoria.

El asesinato del compañero José Piñeiro dió lugar a una elocuente demostración de solidaridad obrera y de condenación del crimen policial

El hecho—

El día 17 del corriente, en las primeras horas de la noche, el obrero ebanista, Domingo Canevari, se encontró en la calle Corrientes y Leandro N. Alem con el señor Harold Taylor, gerente de la casa Sage, a cuyo personal huelguista pertenecía Canevari. Al enfrentarse, el Sr. Taylor hizo ademán de extraer armas, por lo cual el compañero Canevari, en defensa de su vida, lo hirió de una puñalada.

Cometido el hecho Canevari huyó, trepándose a un auto de alquiler que en esos momentos pasaba por allí y que dirigía el chauffeur José Piñeiro.

Se supone que Piñeiro ignoraba el hecho que acababa de cometer el pasajero que ocupó su automóvil, aunque no descartamos la posibilidad de que haya querido evitar que Canevari cayese en manos de la justicia. De lo que estamos seguros es de que no hubo acuerdo previo entre ellos, pues sus propias declaraciones lo corroboran.

Crimen policial—

Un señor Ledesma que presenció la fuga de Canevari inició la persecución del automóvil de Piñeiro, poniendo sobre aviso a la policía. Desde el automóvil de Ledesma la policía inició un recio tiroteo contra los que huían, obligándolos a detenerse, y descender del coche. Ya en tierra Piñeiro y Canevari, y con los brazos en alto — como prueba de que no se resistían — teniendo a su frente al oficial de policía Nicolás Salvo y cabo Juan Pablo Aquino apuntándoles con sus armas, se les acercó por detrás el agente Jenaro Soria, descargando su revólver a quemarropa contra nuestros compañeros. No contento con ello la emprendió a puntapiés con los cuerpos de los camaradas, caídos como consecuencia de las heridas recibidas.

Tanta salvajismo, provocó las protestas del numeroso público que se aglomeró en el lugar del hecho, evi-

tando que Piñeiro y Canevari fueran ultimados allí mismos.

Las heridas—

Como consecuencia de tanto vandalismo, el compañero Piñeiro resultó con dos heridas de bala; una se le incrustó en la espina dorsal y la otra le atravesó un pulmón. Canevari también cayó con un pulmón atravesado y un balazo en un brazo.

Los heridos fueron trasladados al hospital Fernández, siendo desde el primer momento considerado como desesperante el estado de Piñeiro.

Los "chauffeurs" declaran una huelga de protesta—

Conocida la forma cobarde y criminal en que fueron heridos los compañeros antes mencionados, el hecho produjo la natural indignación entre los trabajadores. En la Federación de Obreros Chauffeurs — de cuya sección Taxímetros, Piñeiro era secretario — la condenación alcanzó el punto culminante, declarándose una huelga general del gremio como protesta por el vandalismo policial y en defensa de sus vidas amenazadas, ya que lo ocurrido con Piñeiro puede repetirse en cualquier momento contra otros.

Los trabajadores del volante, muchos de los cuales se encuentran alejados de su organización, respondieron en forma unánime, produciéndose un paro pocas veces igualado. (La nota discordante la dió un estalado sindicalista Unión Chauffeurs, — que explota el prestigio del nombre de la gloriosa institución hoy refundida en la Federación de Obreros Chauffeurs — con una actitud que no comentamos, por hacerlo en este mismo número otro compañero).

Se trata de achacar a Canevari el crimen policial—

En los primeros días en que Piñeiro (Continúa en la pág. 2.)

CANEVARI



Domingo Canevari, el obrero ebanista herido por la policía en las circunstancias ya conocidas por todos los trabajadores, no es el "sujeto", que según la prensa mastodóntica, atentó contra la vida del señor Taylor, sino el trabajador activo y consciente que no se deja agredir por la prepotencia patronal, y castiga, en cambio, la soberbia del que atropella todos los derechos a la vida de los demás.

Este valiente trabajador está herido de gravedad en el hospital a la espera de cambiar — si logra curar — la cama del enfermo por la celda carcelaria.

Para que la permanencia en la cárcel sea lo más corta posible, los trabajadores debemos estar atentos y prestos a defenderlo, desbaratando la trama policial y jurídico-patronal que, a no dudarlo, pretenderá hundirlo por mucho tiempo en la cárcel para purgar el delito de los verdaderos criminales que están libres, cual son los polizontes que asesinaron al compañero Piñeiro.

Por el momento ya está desvirtuada la versión policial que acusaba a Canevari de haber herido a Piñeiro.

Canevari, lejos de ser un asesino como lo hacen aparecer nuestros enemigos, es un digno trabajador.

Huelguista que cumplía su deber de tal, tratando de evitar que otros obreros traicionaran su propia causa, era perseguido por el prepotente señor Taylor.

Sabiendo que, como todo ser humano, tiene necesidades materiales, ese mismo gerente lo pone en la lista negra — al igual que a otros obreros de su sindicato que se destacan por su acción en favor del triunfo del conflicto — y lo quiere hacer sucumbir por el hambre, impidiéndole trabajar en los talleres de Buenos Aires.

Cansado de tantas persecuciones este obrero se planta frente al déspota — verdadero e impune criminal — y le increpa, exigiéndole cese en la persecución, entonces se produce el hecho y Canevari, en defensa de su vida y de su dignidad, alza el brazo justiciero y hunde el arma en el cuerpo de su verdugo.

Canevari ha expuesto su libertad y su vida por la causa de todos los trabajadores y por lo tanto todos los obreros conscientes lo defenderemos.

Por lo demás, en el balance de este hecho sangriento los trabajadores como siempre llevamos la peor parte.

Por un señor burgués herido levemente o de muy relativa gravedad, ha caído una víctima inocente — Piñeiro — y, mientras los asesinos de éste están en libertad, otro compañero gravemente herido está ante la negra perspectiva de muchos años de encierro.

Arrebatado de nuestro seno el compañero Piñeiro, tratemos de que Canevari no se pudra en una cárcel, reintegrándole — si salva la vida — a las filas de la organización sindical.



Una vista parcial de la enorme muchedumbre que acompañó los restos del compañero Piñeiro a la última morada. — En primer término puede verse el automóvil del malogrado compañero, cubierto con la bandera de la U. O. Local de Buenos Aires

Una nueva víctima del capitalismo

(Conclusión de la 1ª pág)

estuvo en el hospital, a pesar de la gravedad de su estado, pidió se llevara a su presencia a los policías que lo habían agredido, pues estaba seguro de reconocer al que tan cobardemente lo hiriera.

En esa forma quedaría desvirtuada la primera versión que del hecho dió la policía, la cual pretendía achacar a Canevari, las heridas recibidas por Piñeiro.

La justicia burguesa, en su afán de salvar del repudio del pueblo y del castigo de la ley a sus sicarios, no accedió al pedido, demostrando una vez más su parcialidad.

De la versión policial, que los propios testigos han desvirtuado, sigue haciéndose eco la prensa "seria", complicándose en forma ruin con la justicia.

Fallecimiento de Piñeiro—

Después de nueve días de horribles sufrimientos y lenta agonía, el sábado 19 del corriente falleció el camarada Piñeiro. Su muerte, a pesar de ser esperada, por cuanto desde el primer momento los médicos no dieron ninguna esperanza de salvación, causó el consiguiente estupor en la clase trabajadora.

No podíamos hacernos fácilmente a la idea de ver desaparecer a quien pocos días antes víramos entre nosotros en la plenitud de la vida.

La noticia de su fallecimiento se difundió rápidamente, repitiéndose con ese motivo las manifestaciones de condenación contra los policías criminales.

En el local de Méjico 2070—

Producido el fallecimiento y obtenida la entrega del cadáver, éste fué velado, durante las noches del sábado y domingo y durante la tarde de este día y la mañana del lunes, en el viejo local de la calle Méjico 2070, sede de la Federación de Obreros Chauxffeurs.

Durante todo el tiempo en que el cadáver estuvo expuesto al público, una enorme caravana de trabajadores de todos los gremios y sin distinción de tendencia, desfilaron ante los restos del compañero Piñeiro, rindiéndole el posterior homenaje. No faltó la ofrenda de la mujer proletaria; numerosos ramos de flores fueron depositados por manos femeninas, que se asociaron así al dolor de los trabajadores todos.

La autopsia—

El día 20 por la mañana, se procedió por los médicos de los tribunales a efectuar la autopsia del cadáver de Piñeiro. Esta operación que en otras ocasiones tiene un valor formulista, en esta caso adquirió importancia fundamental para el proceso que se le sigue a Canevari.

En representación de la defensa actuó el Doctor Troise y del resultado de ella quedó inequívocamente demostrado que ambas balas eran de las armas usadas por la policía.

En esa forma se destruye todo el armazón del sumario policial que atribuyó las heridas de Piñeiro al camarada Canevari.

El sepelio—

Conocida la noticia del fallecimiento de Piñeiro, diversas organizaciones hicieron públicas invitaciones a sus adherentes, a fin de que asistieran al sepelio de sus restos. Otras muchas tomaron resoluciones condenando el crimen policial y asociándose al dolor de la F. O. de Chauxffeurs.

Esta entidad invitó a los asociados a concurrir con sus automóviles, lo que hicieron en número no inferior a quinientos, dando una bella prueba de solidaridad corporativa.

Los trabajadores de la Industria del Mueble, doblemente afectados como proletarios y por las circunstancias en que el camarada Piñeiro había caído, respondiendo a una invitación de su sindicato, concurrieron en su casi totalidad, paralizando el trabajo en todos los talleres.

Pocos minutos después de las 14 horas, el fúnebre cortejo inició la marcha dirigiéndose hacia el local de la Unión Sindical Argentina. Encabezaba la columna, como puede verse por la fotografía que publicamos, el coche que manejaba Piñeiro en el momento de ser herido, cubierto por la bandera roja de la U. O. L. adherida a la U. S. A. Iba a continuación el coche fúnebre, materialmente cubierto de coronas y, detrás de él, el féretro, llevado a pulso. Seguían luego alrededor de tres mil personas entonando los himnos obreros y prorrumpiendo en gritos de condenación contra las autoridades constituidas y al régimen capitalista; detrás iban los automóviles antes mencionados que, repetimos, no bajaban de 500.

Al desfilar por la calle Independencia, frente al local del "fascio" — sede de las organizaciones fascistas — cuyas puertas y ventanas estaban probadamente cerradas, una ruidosa silbadora del país hacia "los camisas negras".

Frente al local de la U. S. A.—

Arribada la columna frente a nuestro local, dirigieron la palabra desde uno de los balcones el camarada Grandal, en nombre de la F. O. de Chauxffeurs y el secretario de la U. S. A., compañero Pascual Plescia. Ambos recomendaron cultura y el último dijo que de nada servían los gritos y las estridencias, valorándose únicamente la acción.

(En este lugar se produjo un espectáculo desvergonzado — el que se comenta en otro lugar — y del cual fué autor el partido comunista (S. A. de la I. C.).

Hacia el Cementerio—

Terminados los discursos, se invitó — dado lo avanzado de la hora — a la concurrencia a ocupar los automóviles, para apusurar la marcha. El atadú fué colocado en la carroza fúnebre, dirigiéndose directamente al cementerio del Oeste.

No obstante la indicación formulada de ocupar los automóviles, una buena parte del público debió marchar a pie, por resultar aquellos insuficientes.

La caravana se encaminó, pues, hacia la Chacarita, asombrando a su paso a la población, que no esperaba seguramente tan grandiosa manifestación de solidaridad proletaria.

Al cruzar las calles de tráfico intenso, este se veía interrumpido por largos ratos por la gran cantidad de autos que abaraban varias cuadras y que, en ciertos momentos, formaban cinco filas de coches.

Fue comentado el hecho de que el acompañamiento, en todo su trayecto no encontrara un sólo agente de policía.

En el Cementerio—

Llegados al cementerio, el atadú fué descendido del coche y conducido, a pulso nuevamente, hasta el crematorio.

Desde la escalinata dirigieron la palabra a los trabajadores allí reunidos, condenando con dureza el crimen policial, representantes de diversos sindicatos, de la U. O. L. y U. S. A. y de algunas otras entidades ajenas a la organización sindical.

Cremación del cadáver—

Aún en el último acto de su vida material el compañero Piñeiro fué un revolucionario. Además de haberse preocupado de todos los símbolos religiosos en todos los actos preliminares a su reintegración a la madre naturaleza, dispuso que su cadáver fuera cremado.

La voluntad del compañero Piñeiro fué respetada y mientras se pronunciaban los discursos de despedida, se procedió a la cremación de los restos.

Una leve columna de humo evidenciaba que la hielónica medida se había iniciado y media hora después todo había terminado.

De lo que en vida fuera nuestro compañero José Piñeiro, sólo quedaba un puñado de cenizas!

Terminado el acto, el público se dispersó, visiblemente conmovido, iniciando el retorno a sus hogares.

Intromisión comunista

ENSEÑAR A MEDIAS

Al llegar la cabeza de la columna que acompañaba los restos del camarada Piñeiro al local de la U. S. A., flameó de pronto una bandera roja: era la enseña del partido comunista oficial. Esta ostensible intromisión del comunismo en la demostración, produjo visible disgusto en la compacta fila de los manifestantes. Porque todo allí era extraño, sino hostil, al comunismo.

Se trataba, en primer lugar, del sepelio de un camarada que nunca había sido comunista, que siempre se caracterizó por su aversión a esa ideología y a los procedimientos de sus partidarios, que la demostración era patrocinada por la Federación de Chauxffeurs, cuya vinculación con el comunismo puede deducirse de aquella resolución adoptada no ha mucho, por la cual la correspondencia del "Comité clasista" — el conocido engendro comunista — no sería tomada en consideración por proceder de un organismo divisionista.

Finalmente, los manifestantes pertenecían, en su casi totalidad, a sindicatos mal avenidos con el bochevismo.

Ese instinto de buitres fué el que llevó a los comunistas a merodear en torno de un cadáver y, por otra parte, el pueril afán de esas exteriorizaciones, cuyo contenido revolucionario se reduce a cantar "La Internacional" restallar grotescamente y dar gritos.

Algunos manifestantes intentaron "batir la bandera, de lo que desistieron a pedido de algunos compañeros organizadores del sepelio, lo que, como es natural, querían evitar incidentes.

Sin embargo, el abanderado recibió algunas sacudidas que, por repercusión, hicieron ondular la enseña bolchevique. Eso nos permitió observar su levenda y el escudo del soviet.

En materia de símbolos, en vano hemos buscado en el paño bolchevique el que mejor representaría al comunismo local: la cornamenta del jefe Pedro Romo.

Sabiéndolos amantes de exteriorizar todas sus virtudes, nos íbamos dando cuenta de que la enseña partidaria ostentaría por encima del escudo del soviet esos cuernazos obtenidos con mucho sacrificio por el actual director de "La Internacional" en la huelga postal y telegráfica, y en medio de ellos, o en su defecto orlándolos, unos mechoncitos de lana que simbolizaban la capacidad revolucionaria del "comité clasista" puesta en evidencia durante las inolvidables jornadas revolucionarias del mes de agosto.

Pero no había nada de eso. Lo juramos. Algún olvido de los comunistas, que nosotros procuramos remediar con esta nota, inspirados por el deseo de dar al César lo que a él pertenece.

EN EL CEMENTERIO—

Después de los oradores designados para hacer uso de la palabra, hicieron oír la suya varios caracterizados comunistas.

Total, los lugares comunes de siempre.

Y no faltó el representante de un titulado "grupo rojo de la madera" que omitió informar, no sabemos si por modestia, que en materia de contribución revolucionaria a la huelga de la I. del Mueble, dos destacados miembros de dicho grupo rojo — Julio Cruces y Eduardo Carugati — están encarcelados.

El emblema de los cuernos y la lana en la bandera comunista es realmente de mucha, pero de mucha necesidad.

Cambio de secretario

El Sindicato de Mosaistas de Tres Arroyos, comunica a los gremios afines y a las organizaciones obreras en general que por haberse renovado la Comisión Administrativa, en lo sucesivo deben enviar la correspondencia a nombre del nuevo secretario, compañero Knollinger, calle Viamonte 82. Tres Arroyos, F. C. S.

Persisten las huelgas en las casas Freed Sage, Nordiska Kompaniet y Thompson Limitada

Vanos serán los esfuerzos patronales para destruir al Sindicato de la Industria del Mueble

Pese al tiempo transcurrido desde que se iniciaron los conflictos del Sindicato de la Industria del Mueble con las casas Nordiska, Sage y Thompson, y pese a todas las maniobras puestas en práctica por las gerencias de esas casas para derrotarlo, los compañeros en huelga se mantienen firmes en sus puestos como el primer día que esta se iniciara.

Nada ha variado en estos conflictos, el elemento adversario que las casas tienen no resuelve el problema de la producción como lo resolvían los obreros organizados, no obstante las declaraciones de los señores industriales, que pretenden significar que en sus talleres no hay conflicto. Por el contrario lo hay y lo habrá mientras nos quede aliento para la lucha que su prepotencia provocó; las huelgas terminarán cuando la victoria sea con nosotros.

REPETICION NECESARIA

Hemos declarado por reiteradas veces el origen de las huelgas que el Sindicato sostiene con los industriales Nordiska, Sage y Thompson, y hemos de repetirlo, porque hay quien tiene interés en desvalorizar estas huelgas dándole a estas un origen capcioso.

La huelga en el taller Nordiska se derivó de la negativa de la gerencia de esa casa a suministrar a los obreros las herramientas necesarias para la ejecución del trabajo.

La negativa de esa gerencia obedecía, no a razones de técnica — como los industriales dicen — sino a instrucciones recibidas del señor gerente de la casa Sage quien, de acuerdo con la asociación patronal — de la cual es vice presidente — se proponía infringir una derrota a la organización del Mueble.

Ante esas instrucciones, el gerente de la casa Nordiska exigió al instructor que colocara a sus obreros en las condiciones que le aconsejaba colocara a los suyos, a lo que el representante de Sage no tuvo otro remedio que acceder.

Como la casa Sage otorgaba las herramientas hacia ocho años al personal, — por existir un convenio desde ese tiempo a lo que los industriales se proponían hacer, los obreros de ese taller se encontrarían privados de esa mejora.

Así lo expuso el señor Taylor a sus obreros y así lo reafirmó por medio de un cartel confeccionado en la patronal! De esto se desprende que los trabajadores del taller Sage en lo sucesivo serían despojados de una mejora que habían pagado con su propio dinero; la huelga, pues, no se declaraba por diferencias ni por razones de técnica, se declaraba por que a los trabajadores de Sage se les hacía víctimas de un grosero atropello.

DIFERENCIAS

Mientras la huelga en el taller Nordiska es una cuestión de desinteligencia entre el industrial y los obreros, en la casa Sage el conflicto es por motivo de una provocación premeditada, para aprovechar el petitorio de los obreros de Nordiska, envolver a la Organización toda en una lucha larga y recia que determinara su derrota, puesto que la patronal pretendió hacer que

el conflicto, empezado en Nordiska, se reprodujera en todas las casas que, como Sage, otorgan desde hace diez años las herramientas a sus personas. Tal es pues, el propósito patronal.

EL VERDADERO DESPOJO

Despojo hemos dicho y lo repetimos de nuevo y lo diremos miles de veces si necesario es.

La antigua gerencia de la Casa Sage, es decir el señor Fredk Sage satisfecho del progreso de sus talleres en este país manifestó a sus obreros que la compañía que él representaba había destinado para su personal en Buenos Aires una suma aproximada de \$ 5.000, en concepto de gratificación, a sus buenos servicios como trabajadores. Los obreros desearon esta recompensa y ante la insistencia del señor Fredk Sage la organización le propuso, que ese dinero, en lugar de ser dado como recompensa, fuera invertido en la compra de equipos de herramientas que quedarían luego de propiedad de la casa.

La propuesta fué aceptada por el señor gerente y desde entonces el personal gozaba de esta mejora que se había pagado y que el señor Taylor se dispuso arrebatársela. Por eso le llamamos despojo.

RAZONES DE TECNICA

Publicaciones interesadas dicen que la negativa de los industriales a otorgar las herramientas obedece a "razones de técnica". Si tal cosa fuera cierta, la Casa Sage en diez años se habría descreditado por su mala técnica, sin embargo no ha ocurrido así; al contrario esos diez años la llevaron a la cúspide del prestigio, de donde está cayendo al presente con la pésima técnica del crumiraje a pesar de darles las herramientas que les quitó a quienes se las pagaron con su trabajo.

El tipo de herramienta común en único y los lugares de procedencia son: Alemania, Norte América, e Inglaterra. Sean o no de los obreros son, pues, de un origen igual y su construcción es la misma. De ello, se desprende que la técnica no puede sufrir en modo alguno puesto que las herramientas, sean o no de propiedad de los obreros, no afectan formas distintas de las que convengan a la función para la cual fueron creadas. Los industriales, después de haber provocado la huelga, dicen que la diferencia de razas hace imposible surtir de herramientas, pues entra en juego la psicología de las razas. Semecante disparata solo es admisible en gentes profanas en esta materia; si el instrumental es de los países que hemos mencionados no puede existir tal dificultad. [A menos que sea como dice el señor gerente de la casa Nordiska, que él no puede firmar un documento si la pluma con que lo hace no es de su propiedad!...]

"ZAPATERO, A TUS ZAPATOS"

Así deben hacer los que se permiten juicios irónicos sobre cosas que no entienden y esto le ocurre a la llamada prensa grande — cantidad en papel — Razones de técnica para los periodistas a tanto la línea son las de ortografía, prosodia y sintaxis — que no le discutiremos. — ¡Pero de abanistera, qué saben! Que tengan en cuenta: "Zapatero, a tus zapatos".

INFORMACIONES DE LOS SINDICATOS DE PICAPEDREROS

CONSTITUCION DE UN SINDICATO EN TILISARAO Y FIRMA DE UN PLEGO DE CONDICIONES—

Se ha constituido en Tilisarao, provincia de San Luis (F. C. P.), un nuevo sindicato de picapedreros adherido a la U. S. A., el cual de inmediato presentó un pliego de condiciones, similar al que rige en las canteras de La Toma (San Luis), al señor Juan Paré, dueño de la cantera de Tilisarao, pliego que fué firmado sin observaciones.

El pliego de condiciones aceptado es el siguiente:

- 1º Reconocimiento del sindicato.
- 2º Seguro contra accidentes de trabajo, corriendo por cuenta del patrón todos los gastos del accidentado.
- 3º El patrón tendrá que dar las herramientas suficientes, y faltando explosivos o herramientas, será todo por cuenta del mismo.
- 4º No se podrá despedir a ningún obrero sin causa justificada.
- 5º El pago se efectuará del 1º al 10 de cada mes.
- 6º El cordón de 0.18 se pagará cuatro pesos el metro lineal y elaborado cortado seguirá al precio de \$ 2.80.
- 7º El sueldo del herrero será de doscientos pesos mensuales, afilando herramientas para 14 a 16 picapedreros; superando este número se le pagará lo que corresponde.
- 8º Los picapedreros que trabajan a jornal serán pagados, como siendo ellos competentes, a pesos 9 diarios.
- 9º La jornada de trabajo será de ocho horas diarias.
- 10º El adequín común se pagará a 7 pesos el cien.
- 11º El patrón tendrá que dar piedra libre para todos los obreros y libertad de que cualquier comerciante pueda entrar en el campamento.
- 12º El comedor será libre para todos los obreros.
- 13º El material será medido o contado por cuenta del mismo patrón.
- 14º En caso de disminución del personal se hará por turno.
- 15º El patrón tiene el deber de tener un botiquín de primeros auxilios, para los casos de accidentes de trabajo.
- 16º En caso de tener que despachar a algún obrero dará aviso al sindicato con ocho días de anticipación.
- 17º El plastrín de cuatro adoquines se pagará tres pesos el cien; (en recortes de cordón, 3.50 el cien).
- 18º El patrón tendrá que reconocer una comisión para que verifique los jornales.
- 19º Cualquier reclamo tiene que di-

rigirse al delegado de canteras.

20 En casos de urgencia el patrón tendrá que pagar a los obreros con dos días de aviso anticipado.

21 Para obtener prórroga en el pago el patrón tendrá que avisar con 48 horas de anticipación al día 10 de cada mes, no concediéndosele más de cuatro días y no todos los meses.

22 El cordón de 0.12 se pagará a tres pesos el metro lineal.

El pliego de condiciones está en poder del sindicato de La Toma, por no haber dado comienzo al trabajo.

UN ALERTA A LOS SINDICATOS DE PICAPEDREROS. — INTENSIFICACION DE LOS BOICOTS A OHLSSON Y GASCO Y MON

El Sindicato Unión Obreros de las Canteras de Tandil pone en conocimiento de todos los sindicatos de picapedreros, especialmente a las secciones de las canteras del Sur, que la licitación de las obras de pavimentación de la ciudad de Chascomús ha sido obtenida por la empresa Gasco y Mon.

Como esta empresa está boicoteada no sólo por no aceptar las condiciones impuestas a las demás secciones, sino por trabajar con "carneros" en "Cerro del Aguila" (cercano a Cerro Sotuyo), es necesario que las secciones — especialmente las del Sur — estén alertas e intensifiquen el control a fin de que Gasco y Mon no obtengan materiales de las canteras en condiciones con la organización.

Por el boicot a Ohlsson. — Dado el carácter que en estos momentos toma el boicot a la empresa Ernesto Ohlsson y las actividades que debe desarrollar el Comité pro Boicots de la capital, es necesario que las secciones que han votado cuotas mensuales para el mantenimiento del mencionado comité no demoren en girar su importe o, mejor dicho, que sus resoluciones no sean letra muerta.

También es indispensable que el Comité pro Boicots de la capital haga públicas sus actividades para satisfacción de todos. Además, es bueno que los secretarios o delegados pro boicots de las distintas secciones, desarrollen la mayor actividad y se relacionen entre sí, a fin de que los trabajos que se deben realizar den mejores resultados.

El Comité pro Boicots.

PÉDIDO DE INFORMES DE LA SECCION CERRO SOTUYO—

Por acuerdo de una asamblea del Sindicato de las Canteras de Cerro Sotuyo,

EL PROBLEMA CAMPESINO EN LA ARGENTINA

Situación de los colonos arrendatarios con relación al obrero

El pequeño propietario, el que ha conseguido llegar a serlo ya sea heredando, sea por una circunstancia afortunada o sometido a toda clase de privaciones, no reflexiona que hubo una causa determinante que lo favoreció en un momento dado y vive en la creencia de que ha sido su carácter ahorrativo y de administración, lo que le permitió convertirse en dueño de ese pedacito de tierra, que desde ese día lo esclaviza aún más al yugo del trabajo para tratar de conservarla.

La esperanza de aumentar su extensión le nubla el pensamiento, convirtiéndolo en un verdader puntal de la propiedad privada, rebelándose tan solo y esto en forma pacífica, cuando el estado le apreta un poco el torniquete impositivo. Es el avaro campesino Emílio Zola, abrazado al terruño, hasta que este un día se lo traga y lo convierte en polvo; cree estar mejor que los demás de su clase y, en términos generales, es un elemento llamado a ser negativo en el movimiento obrero.

El pequeño agricultor arrendatario o medianero—

Pasemos al pequeño agricultor arrendatario o medianero. De estos podemos hacer dos grupos, a saber: los que trabajan 100 hectáreas y los que trabajan entre 150 y 300 hectáreas, que son la mayoría.

Bien entendido que me refiero a la agricultura en general como lo es en las provincias de Bs. Aires, Santa Fe, Sud de Córdoba, La Pampa, etc.

El primer grupo — los que arriendan cien hectáreas — se encuentran en el último escalón que los conducirá a engrosar la masa de los desheredados; mientras no lo desciende, vive como el enfermo a quien sostienen vivo cándole a respirar oxígeno.

La preparación de la tierra y el levantamiento de la cosecha, suponiendo una producción regular, le insuena a razón de 80 pesos por hectárea, representando la suma total unos 8.000 pesos. Los precios tienen que ser buenos, que los pueda aprovechar y el año favorable para que la venta del producto le de 10.000 pesos. Lo que quiere decir que con circunstancias favorables, el trabajo de toda la familia apenas le permitirá vivir al día. Pero una pequeña falla en la producción la necesidad de reponer caballos o máquinas, una enfermedad en la familia, en fin, una de las dificultades que tienen forzosamente que presentarse, produce su desequilibrio; cae para no levantarse más, pierde sus ahorros y se produce su proletarianización completa.

Por lo tanto, podemos incluirlo a los efectos que perseguimos en el último término de la clasificación.

Los que constituyen el segundo grupo de colonos—

Los que constituyen el segundo grupo, es decir, los que trabajan entre 150 y 300 hectáreas, forman la mayoría en las zonas agrícolas y son la piedra angular que sostiene el sistema capitalista en la campaña.

Veamos la situación de un chacarero de esa naturaleza que, poseedor de algunos ahorros, ha conseguido que terratenientes o sus representantes le arrienden una fracción de campo, (y digo conseguido porque, como la oferta de buen campo es menor que la demanda, todavía se considera una "gachada" el que se lo arrienden a algún colono). Además del número crecido de solicitantes, debe agregarse el hecho de que los que explotan grandes extensiones, tratan cada vez de acaparar más campo y si no lo consiguen totalmente, se debe a que en cada zona los comerciantes fuertes hacen de subarrendatarios, a los efectos de contar con una clientela más o menos segura, lo cual hace que les convenga que haya un mayor número de familias, y no que la dirección del trabajo se concentre en pocas manos.

Como se explota a los colonos arrendatarios—

Bien; conseguido el campo por el agricultor, con un contrato de tres a cinco años a lo sumo, invierte en él todos sus ahorros y lo común es que aún quede empeñado. Y comienza la lucha, la lucha del hombre que cree ser libre, resulta, en cambio, solo ser un intermediario en el ramo de la explotación, y es explotado él a su vez. Lo explotan en el arrendamiento, en los viveres que consume, en las semillas que precisa para tratar de mejorar la producción, en los intereses que le acumulan, en las bolsas, en las máquinas (ya sabemos las comisiones que ganan los agentes), en el seguro contra el granizo (vemos a las compañías repartir dividendos suculentos, aún las locales de pequeño capital) y, por último, en la cosecha ya embolsada, sobre la que, teniendo hecha una prenda agraria en garantía del crédito o por compromisos contraídos, debe entregarse al comerciante, para que éste, en combinación con los tiburones de la especulación, saque la parte del león en el negocio.

yo, se hacen públicos los nombres de los compañeros que más abajo detallamos, por haber llegado a aquella localidad sin el correspondiente pase, a los efectos de que los demás sindicatos afines se sirvan dar los informes que estimen necesarios.

Hélos aquí: Miguel García, Antonio Barbier, José Barbier, Casimiro Masllosqui, Alejandro Pencuski, Pedro Milomari, Máximo Povichivich, Pedro Pojivode, Marcos Privilovich, Arturo Da Silva, Felipe Lecuvich y Mitre Matevovich (peones).

Los informes diríjanse a nombre del secretario Pedro Aguirre, a Cerro Sotuyo (Hñojo), F. C. S.

FALLECIMIENTO LAMENTADO—

Hondo sentimiento de pesar ha causado en la sección Concordia (U. O. de las Canteras de Tandil) el fallecimiento del compañero Andrés Bertolotti, ocurrido el día 2 de octubre último.

La especulación de los explotadores—

Falta aún mencionar la especulación más colosal; la especulación que hacen con la conciencia de los chacareros. Los políticos locales son, justamente en la mayor parte, los hombres de negocios; ellos arriendan y subarriendan; ellos dan los informes al banco con respecto a la solvencia de la firma y "moral" del que solicita un crédito; ellos hacen que se aplique o no la ley sobre apertura o cierre de un camino; si al chacarero le roban unas ovejas; ellos pueden dar el dato de quien será el cuatrero y, en fin, en engranaje tan colosal que tritura en tal forma al que agarra, que el agricultor se ve obligado a responder prácticamente al caudillo, y entregarse, vencido, su conciencia. Este cuadro pinta malamente el fenómeno real, pero en la práctica, el chacarero cree que realmente le debe servicios al tiburón del pueblo y lo sigue mansamente y, en tiburón, explotando, mientras tanto, despidiéndose a la capa que se halla por debajo de su situación.

¡Pobre del chacarero que no siga este camino!—

Terminado su contrato no encuentra campo que arrendar y todo su capital lo tiene empleado en títulos de la branza que vendidos no valen nada y transportarlos a otra zona le es imposible, sea por lo que cuesta y sobra todo, porque el fenómeno no se repite.

Nos consta a todos los que vivimos en el campo, cómo cuatreros, conocidos y reconocidos, encuentran comerciantes que les dan créditos y les arriendan campos en el cual hacen sus manuales de marcas y contramarcas; pero es como hallar una mosca blanca, el encontrar un chacarero que pueda ser libertario. Existe en todo una circunstancia que favorece a esta categoría de colonos y que les permite ir sosteniéndose, y es que los terratenientes, comerciantes, etc., hacen, es verdad, las veces de parásitos, como la sarna en las ovejas, pero con más inteligencia, pues mientras la sarna come hasta matar a la oveja, provocando con ello su propia muerte, aquellos saben darle un respiro al colono en el momento oportuno, a fin de que no desaparezca éste como clase intermedia.

El colono frente a los trabajadores rurales—

Llegada la cosecha de trigo y lino, lo primero que hace el colono es tratar de especular con el salario que abonará al obrero rural por el levantamiento de su cosecha, intentando pagarle un sueldo de hambre; en cambio, no escatima esfuerzos para abonarle al terrateniente sumas fabulosas en concepto de arrendamiento o alquiler, por la tierra que trabaja.

¡He ahí el error fundamental de casi todos los chacareros! En vez de lanzar sus fuerzas y presionar a los tiburones para la rebaja de los arrendamientos, ellos luchan, por la rebaja de los salarios, contra los trabajadores, buscando el modo de explotarlos a su antojo, por cuanto los precios, salvo raras excepciones, no llegaron nunca más arriba de 2.50 a 3.00 pesos por cuadra.

Yo diría a los colonos: "Uníos y luchad como un solo hombre contra los terratenientes por la rebaja del arrendamiento de la tierra, entonces tendréis un fiel colaborador en la masa obrera, a quien vosotros queréis explotar por falta de conocimientos técnicos. ¡Creéis que los obreros con esos salarios de hambre puedan llegar a subsanar sus necesidades? ¡A emanciparse, pues! ¡La emancipación de los trabajadores ha de ser obra de los trabajadores mismos".

A. Sessa.

Cruz Alta, octubre de 1929.

Sin comentarios

PROCEDIMIENTOS DEL DIVISIONISMO MARITIMO

Compañero Secretario de la seccional Cocineros, Pasteleros y Anexos de la Federación Obrera Marítima.—Presente.

De nuestra estima: Los firmantes de esta nota, nos vemos en la necesidad de dirigimos a usted por el motivo de haber legado hasta nuestras manos una publicación tendenciosa en donde se nos hace figurar formando una nueva institución, autónoma de la a que pertenecemos, o bien sea la F. O. M., cosa que no hemos autorizado a nadie y menos a ellos tantos inmorales como irresponsables en todo sentido. Consideramos que son incapaces hasta de ser simples traidores porque no tienen ni habilidad para su servilismo; para hacerle creer a Dodero y Cia. que contaban con incautos han hecho aparecer nuestros nombres, pero cuando éste se de cuenta, recibirán lo que han recibido todos los traidores.

Por lo tanto dejamos constancia ante usted, y por su intermedio ante los demás compañeros que nuestros nombres han sido explotados con propósitos de intriga contra la organización.

Por la presente declaramos repudiar abiertamente a semejantes traidores de nuestra causa e invitamos al gremio a desvirtuarlos a un lado, como a los perros sarnosos, para que no contagien a nadie.

Por otra parte invitamos a los compañeros de la seccional Cocina, en particular a estrechar una vez más las filas de la F. O. M.

¡Que la traición de los degenerados sirva de aliente para fortalecer nuestro gremio!

Firmantes: Juan Gómez, David Felpetto, José Cuglianich, Alfredo Fonseca, Manuel Esteiro, Angel J. Machuca, Vicente Lucí, Manuel Alvarez, Juan Folgado, Juan Rodín, Luca Katalunich, Luis León, Basilio Cuguelo, Laureano Arítide, Ramón Quintana, Aquiles Teruzzi, Juan Fernández, Enrique Sebastianelli.

INFORMACION SINDICAL DE SANTA FE

Actos diversos realizados por el Sto. de Estibadores. - Exito de la delegación a Diamante. - Condena monstruosa del compañero Wenceslao Romero

Asamblea de la seccional de la Federación Obrera Maritima

El jueves 3 del actual llevaron a cabo dos conferencias de propaganda...

Poé una jornada digna de mención, resultando todo un éxito, tanto por la numerosa concurrencia...

ASAMBLEA DE ESTIBADORES

El viernes 4, a las 17 y 30 horas se la principio a la asamblea...

Este compañero principia diciendo, que su conferencia no será brillante...

Historió a continuación, el movimiento Sindical del país, desde el año 1901 inclusive...

Se acuerda encargar al compañero Martínez la redacción de nuevas proposiciones...

Después de otros informes de trámites y de orden administrativa, se acuerda efectuar asamblea el Domingo 6...

El día citado y siendo las 10 horas, se inicia la asamblea...

Acta anterior: Esta se lee y es aprobada.

Correspondencia: Carta renuncia del cargo de Secretario...

La labor del camarada Torres, en colaboración de un núcleo de trabajadores...

Dado la ausencia — entre aquellos camaradas — de los más elementales conocimientos...

La U. S. A. puede estar satisfecha de la jornada exitosa...

Nota enviada al Sindicato de Capataces: Con motivo de un incidente en la Casa Bunge y Born Ltda...

Elección de nuevo Secretario: El compañero Zapata, Secretario del Sindicato...

Balances: Se leen éstos y a continuación la C. R. de C. da su informe...

Apoyar al Sindicato de Capataces, para que haga valer su personalidad...

pasó a proponer los candidatos para Secretario. Son propuestos: J. Gómez, C. Vallejos, M. Avalos y M. Di Tullio...

Vallejos: Solicita una aclaración para saber si la renuncia es o no inderogable...

Zapata: Hace una exposición detallada del desarrollo del Sindicato...

En virtud de que el Secretario es recargado de trabajo con horario excesivo...

Casas Introdutoras de Materiales: En conocimiento de deficiencias que existen en perjuicio del Sindicato...

Siendo las 12 y 40 se da por terminada la asamblea.

COMITE PRO PRESOS DE LA U. O. LOCAL

La Unión Obrera Local, en tren de actividad, procedió a renovar la Secretaría y Tesorería...

DIAMANTE (Entre Ríos)

La Unión Obrera Local, por intermedio de su Secretario, nos informa que ha sido todo un éxito...

La labor del camarada Torres, en colaboración de un núcleo de trabajadores...

Dado la ausencia — entre aquellos camaradas — de los más elementales conocimientos...

La U. S. A. puede estar satisfecha de la jornada exitosa...

Nota enviada al Sindicato de Capataces: Con motivo de un incidente en la Casa Bunge y Born Ltda...

Elección de nuevo Secretario: El compañero Zapata, Secretario del Sindicato...

Balances: Se leen éstos y a continuación la C. R. de C. da su informe...

Apoyar al Sindicato de Capataces, para que haga valer su personalidad...

El origen fué la pretensión del ma-

sindical, frente a los remisos, que se proponen quebrantar la moral del gremio...

Reintegrar la C. A. — Después del informe de secretaria sobre las reiteradas insinuasias...

Mitines de propaganda y agitación. — Se acuerda organizar mitines en las puertas de acceso al puerto...

WENCESLAO ROMERO

Después de diez y siete meses de encarcelación injusta — como bien acostumbrados nos tienen a esos procedimientos...

Hay algunos de esos revolucionarios que sólo encuentran defectos a sus compañeros...

Defectos estos que anulan al revolucionario y perfilan al traidor.

Juan Mathos.

SORTEO DE LA RIFA PRO PRESOS Y JIRAS DE PROPAGANDA

El jueves 31 del corriente, impostergerablemente, se sorteará la rifa que la U. S. A. tiene en circulación...

Table with 2 columns: Premios and Valor. Lists items like 'Juego de muebles', 'Máquina de coser', etc.

bien claro lo vemos — por la más abundada.

A pesar de todo y contra toda la canalla entronizada, estamos los trabajadores...

MITINES DEL SINDICATO DE ESTIBADORES

De acuerdo a resolución anterior, el día 22 a las 18 horas llevaron a cabo los dos mitines...

F. O. M. (SECCION SANTA FE)

En la fecha más arriba citada se reúne en Asamblea general esta seccional...

Correspondencia. — Dos notas del Lloyd Norte Alemán, en ella se da instrucciones...

El origen fué la pretensión del ma-

LOS MALOS REVOLUCIONARIOS

Hay muchos compañeros, cuyos conocimientos internacionales en materia sindical no pueden ponerse en duda...

Sería conveniente que esos llamados revolucionarios dejaran de tanto en tanto...

Porque no sólo es traidor el inconsciente que trabaja durante una huelga...

El ser revolucionario no consiste solamente en concurrir y pagar las cotizaciones...

Hay algunos de esos revolucionarios que sólo encuentran defectos a sus compañeros...

Es necesario que esos obreros que poseen la estrecha mentalidad de un vigilante...

Defectos estos que anulan al revolucionario y perfilan al traidor.

Juan Mathos.

DESARROLLO Y LUCHAS DE LA ORGANIZACION SINDICAL ROSARINA

Detención de compañeros. - Festivales, - Triunfo de los linotipistas

ACTIVIDAD DEL C. PRO PRESOS DE LA U. O. LOCAL

Como anunciáramos en números anteriores de BANDERA PROLETARIA, el Comité Pro-Presos de la U. O. L. tenía en realización un festival...

Compañeros, compañeras y compañeritas que prestaron su desinteresado concurso...

También informáramos que el Comité realizaría un acto público...

La reacción no para ahí; el día 5 fueron traídos nuevamente en calidad de detenidos...

Este batallón organismo (adherido a la U. O. L. y U. S. A.), a pesar de las accechanzas...

En 16 de noviembre llevará a cabo un festival a beneficio de su biblioteca...

Esta totalmente organizado el gremio de peluqueros. — ACADEMIA. — ORGANO DE PUBLICIDAD

El Sindicato de Obreros Peluqueros (autónomo), es una de las entidades gremiales...

Hasta ahora ocupaban para sus publicaciones "Nuevo Figaro", órgano del Sindicato...

De esta organización, a estar a informaciones de sus propios asociados...

Se produce un amplio debate en el que intervienen varios asambleístas...

Circular a las casas armadoras. — Comunicándose del cambio de horario en el puerto...

Circular de la U. O. L. — Trata de la iniciativa de un paro en la zona portuaria...

La asamblea resuelve favorable. Balance. — Se da lectura de éste del mes actual...

A las 21 y 40 se da por terminada la asamblea.

Corresponsal.

obstante, creemos que los militantes gráficos bajo ningún concepto pueden seguir tolerando tanta impudicia...

Esa y no otra, es la actitud a asumir por aquellos gráficos que, conscientes de sus deberes...

SINDICATO UNION LINOTIPISTAS DE ROSARIO

Este sindicato prosigue el conflicto que sostiene con el diario "La Acción". En otro crónica decíamos que tal vez cuando apareciera aquella...

Dada la actividad desplegada por los componentes de esta novel organización...

¡INSISTO!...

¡INSISTO!...

Decididamente enemigo de dar por el "pito más de lo que él vale" y menos de perder el tiempo...

Desee, de verdad, saber si la bondad del Partido Comunista consiste en secarizar a los componentes...

Por esta vez, por no ser más extenso, quiero que se me conteste a esta otra pregunta...

En 16 de noviembre llevará a cabo un festival a beneficio de su biblioteca...

Esta totalmente organizado el gremio de peluqueros. — ACADEMIA. — ORGANO DE PUBLICIDAD

El Sindicato de Obreros Peluqueros (autónomo), es una de las entidades gremiales...

Hasta ahora ocupaban para sus publicaciones "Nuevo Figaro", órgano del Sindicato...

De esta organización, a estar a informaciones de sus propios asociados...

Se produce un amplio debate en el que intervienen varios asambleístas...

Circular a las casas armadoras. — Comunicándose del cambio de horario en el puerto...

Circular de la U. O. L. — Trata de la iniciativa de un paro en la zona portuaria...

La asamblea resuelve favorable. Balance. — Se da lectura de éste del mes actual...

A las 21 y 40 se da por terminada la asamblea.

Corresponsal.

La Federación O. Marítima no se presta a ser instrumento del "quintismo"

Solidaridad con la F. en Construcciones Navales. — Acertadas resoluciones del Consejo Federal

Una resolución del Sindicato de Obreros del Puerto, pretendiendo ejercer coacción sobre los "chauffeurs" asociados a la F. O. de Chauffeurs, imponiéndoles, como condición para poder trabajar, el ingreso al sindicato...

El Consejo Federal, después de haber analizado el informe dado por vuestros delegados y considerando la situación en que ha sido colocada la Unión...

Por la presente me es grato poner en su conocimiento, y por su intermedio a los miembros de ese Consejo, de la resolución tomada por el Consejo Federal en su última reunión...

En el número anterior de BANDERA PROLETARIA nos ocupamos sintéticamente por cierto de la organización y reorganización sindical de los puertos del litoral...

En el número anterior de BANDERA PROLETARIA nos ocupamos sintéticamente por cierto de la organización y reorganización sindical de los puertos del litoral, como asimismo de la impostergable necesidad de llevar adelante los trabajos...

Sostienen una intensa lucha los obreros ladrilleros y albañiles de Lincoln

Los primeros soportaban sueldos de hambre y jornadas interminables

A raíz de la presentación de un modesto pliego de condiciones, presentado por los obreros ladrilleros de Lincoln, bajo el patrocinio del Sindicato de Oficios Varios...

EL PLIEGO DE CONDICIONES

- Art. 1.º — Reconocimiento del Sindicato.
Art. 2.º — Reconocimiento de un delegado del Sindicato por cada horno, para tratar las divergencias que puedan suscitarse entre obreros y patronos.
Art. 3.º — Todo el personal que trabaja en los hornos debe ser asociado al Sindicato...

otras localidades, han obtenido los obreros 5, 6 y 7 pesos? Pedimos mejoras, solicitamos que se nos respete, que no se nos eche cuando se le antoja al patrón...

"A todo esto es a lo que se resisten los patronos y han preferido que su personal vaya a la huelga antes de ceder; eso no tiene justificativo, solo lo justifica su sed de ganancia y su menosprecio a los obreros, que están amasando su riqueza con sangre y miseria."

Aclaración necesaria

Un titulado sindicato de trabajadores de la rivera, de Reconquista (Santa Fe), sorprendiendo nuestra buena fe, solicitó la adhesión a la U. S. A. e hizo público un saludo al proletariado adherido a la misma.

Por la pronta y total reorganización de los trabajadores del litoral

Ha llegado la hora de que todos, especialmente la U. S. A. y F. O. M., pongamos mano a la obra

En el número anterior de BANDERA PROLETARIA nos ocupamos sintéticamente por cierto de la organización y reorganización sindical de los puertos del litoral, como asimismo de la impostergable necesidad de llevar adelante los trabajos...

SITUACION Y AMBIENTE OBRERO EN EL LITORAL

Es de todos conocido la organización que existió en el litoral en tiempos pasados y las luchas libradas, como también las condiciones de trabajo que esta organización impuso a la clase patronal...

LA DELEGACION OBRERA

Si se quiere contribuir eficazmente al levantamiento de una fuerte organización en todo el litoral, como corresponde y es un deber moral, debe realizarse una gira de propaganda, la que empezando en Concordia (Entre Ríos), termine donde sea conveniente...

COMO DEBE IMPULSARSE LA REORGANIZACION

Como no hemos conculgado nunca con las charlas teóricas, entendemos que deben empezarse prácticamente los trabajos de reorganización sindical. Para esto nada mejor que, en aquellos puertos donde aun no existen sindicatos, los compañeros luchadores y organizadores...

UNA JORNADA DE REORGANIZACION Y PRO-PAGANDA EN DIAMANTE (ENTRE RIOS)

Los Stos. de Estibadores y Albañiles se adhieren a la U. S. A.

INFORME DE LA DELEGACION DE LA U. O. L. DE SANTA FE

res allí congregados para escuchar la palabra de aliento, llevada por los trabajadores santafesinos por intermedio de la delegación.

Terminó el acto exhortándose a los trabajadores de todos los oficios a engrosar las filas del ejército del trabajo. De acuerdo con lo resuelto por el comité de la Unión Obrera Local de Santa Fe, el que suscribe, conjuntamente con el compañero Angel Borda, llegamos a Diamante (Entre Ríos) el día 23 de septiembre...

En cuanto arribamos nos dirigimos al puerto y entablamos conversación con los trabajadores, tarea que nos resultó sumamente fácil por cuanto mi compañero de delegación es muy querido, por haber trabajado en este puerto, gozando, además, de generales simpatías entre los estibadores que lo saben un militante honesto y de valía. Habiéndonos entrevistado con varios miembros de C. A., se resolvió tener una reunión con la misma. En ella se resolvió realizar una asamblea general para el día 26, haciéndose la proclama en forma oral, teniendo asimismo un resultado francamente halagador.

LA PRIMERA ASAMBLEA

El día 26 a las 7 horas llegamos al local de Estibadores, sito en la calle Moreno N° 309, el que ya se encontraba repleto de compañeros, en los que

se advertía el deseo de saber algo nuevo, unido a un entusiasmo desbordante. A las 8.30 se inicia la sesión, designándose para presidir al compañero Juan Borda. No habiendo orden del día que tratar, se dió lectura a la credencial de la delegación, siendo aceptada sin observaciones. La presidencia invita a la delegación a hacer uso de la palabra.

Rompo el silencio saludando a los trabajadores de Diamante y dejando constancia, antes de entrar al tema, de mi condición de trabajador del "chiripi" o de la rivera, como los que escuchaban, lo que estaba dispuesto a demostrar, no sólo con palabras, sino también en los hechos, lo que dió lugar a manifestaciones de aprobación. Di a continuación un informe regularmente extenso de la misión que traía conmigo, haciendo resaltar los beneficios que reporta a los trabajadores la organización sindical. Consultada la asamblea sobre si daba por reorganizado el sindicato, contestó con un entusiasmo y unánime: ¡SI!

Inmediatamente la asamblea fué interrogada por la delegación para saber si estaban los trabajadores, dispuestos a formar parte de la Unión Sindical Argentina, lo que fué contestado con una nueva salva de aplausos, vivas a la U. S. A. y exclamaciones de condenación para la burguesía.

Hace uso de la palabra el compañero Borda, delegado de la U. O. L. de Santa Fe, y después saludar a los asambleístas, manifiesta que no necesita presentarse por cuanto bien lo conocen los trabajadores de Diamante, de modo que no podían tener ninguna duda sobre su condición de obrero. Continúa ampliando el informe dado por el que escribe, haciendo las luchas sostenidas por la clase obrera y reseñando sus movimientos. Hace resaltar cuán dolorosa es la situación de los trabajadores de Diamante, comparados con el resto de los trabajadores organizados de la república; hizo notar que ellos no podían permanecer indefinidamente retrasados. Durante el curso de su conferencia el compañero Borda fué interrumpido varias veces por los aplausos, otorgados por sus acertados conceptos. Terminó exhortando a adherirse a la U. S. A. por ser esta la central unitaria, en toda la extensión de la palabra.

Terminado el informe de la delegación, hace uso de la palabra el compañero Mariano Caraballo, secretario del sindicato, quien somete a consideración de la asamblea la proposición de adhesión a la U. S. A., proposición que es aprobada por el voto unánime de los presentes, sancionándose así la adhesión del Sindicato de Estibadores a la U. S. A.

NUEVA ASAMBLEA Y MITIN PUBLICO

Posteriormente tuvimos 23 reuniones con la C. A. y el día 28 se realizó una nueva asamblea, en la cual se desarrolló el debate ordenadamente, por cuanto se había confeccionado con anticipación, el correspondiente orden del día. Se aprobó el acta de la sesión anterior y después de otros asuntos de orden interno se anunció la realización de un mitin a efectuarse al día siguiente.

El domingo 29 se congregó un numeroso público, de todos los rangos, en la plaza 9 de Julio, lugar destinado para la realización del mitin.

Hicieron uso de la palabra los delegados de la U. O. L. de Santa Fe, dando a conocer al pueblo el resurgimiento del Sindicato de Estibadores y los fines y principios de la organización obrera. Se hicieron resaltar los abusos que comete la burguesía colgada contra los trabajadores, y la necesidad de que el proletariado se organice en sindicatos genuinamente de ganancia para contrarrestar los ataques ignominiosos del capitalismo y el estado.

Durante un largo rato se prolongaron los discursos, que fueron interrumpidos en distintas ocasiones por los aplausos de los numerosos trabajadores organizados.

TAMBIEN EL STO. DE ALBAÑILES SE ADHIERE A LA P. S. A.

En los primeros días tuvimos una entrevista con la C. A. del Sindicato de Albañiles.

El compañero Gerardo Miranda, secretario de actas, y otros miembros se pusieron a nuestra disposición, de lo cual les quedamos sumamente agradecidos.

Quedamos de acuerdo para realizar una asamblea, la que se llevó a cabo, dando la delegación una información parecida a la dada en el Sto. de Estibadores.

También los albañiles resolvieron adherirse a la U. S. A., con lo cual son dos los organismos que hoy cuenta la U. S. A. en Diamante.

LAS COMISIONES

Forman las comisiones de los sindicatos de Diamante los siguientes compañeros:

Albañiles: Justo Palacios, secretario general; Angel Bracamonte, prosecretario; Santiago Albornoz, tesoro; Ubaldino Albornoz, prosecretario; Gerardo Miranda, secretario de actas; Pedro Boschiazzo y José Navarro, vocales.

Estibadores: Mariano Caraballo, secretario general; Lucio Martínez, prosecretario; Luis Reyes, secretario de actas; Rounaldo Astrada, tesoro; Isaac Fournier, prosecretario; Indalecio Andrés, Pedro Torres, Lucio Osuna, Climaco Gómez y D. Almada, vocales.

SEGUNDA JORNADA

Terminada la primera campaña, la delegación se retiró con el compromiso de volver el día 13 de octubre, fecha en que se realizará un nuevo mitin en la misma plaza.

Esta vez, más que los trabajadores organizados, era todo el pueblo oprimido el que reclamaba la palabra de aliento de los delegados de Santa Fe. El acto se llevó a cabo ante un público numerosísimo y animado de un entusiasmo desbordante, dispuesto a estar firme en la lucha, por lo que no tenemos la menor duda que, en días no lejanos, el pueblo de Diamante contará con una poderosa organización en distintos gremios, como conductores de carros y otros, en los cuales notase un auspicioso despertar.

Este segundo mitin tuvo también un grandioso éxito y esperamos que sus frutos se han de ver muy pronto. Debemos agregar que en la organización de los trabajadores de Diamante, cooperaron eficazmente los compañeros de la Asociación Trabajadores del Estado. ¡Continuad, camaradas; eso es hacer verdadera obra!

M. Torres.

Distintas actitudes de los personales de dos fábricas de calzado

UN FRENO A LA AVARICIA CAPITALISTA

Si existen fabricantes en la industria del calzado, que les guste acumular riquezas a costa de la miseria de los trabajadores, ninguno podrá igualar siquiera la rapacidad de los señores Piza Hnos.

Estos insaciables industriales no pueden dejar pasar trimestre sin realizar o intentar efectuar una rebaja en los precios de la mano de obra; esto pueden testimoniarlo los numerosos compañeros que han trabajado en la casa. No escarmentados de la resistencia opuesta por los operarios, hace unos días intentaron nuevamente imponer una rebaja de diez centavos el par en la sección "suela".

Como es de suponer, el personal rechazó la rebaja propuesta e hizo abandono del trabajo; después de un día de huelga, se obtuvo un hermoso triunfo, debiendo los señores Piza Hnos. avenirse a pagar los precios anteriores.

Con esta actitud el personal, mediante su organización, el Sindicato de Obreros en Calzado, ha sabido y ha podido defender los salarios, salir airoso de la lucha y evitar otras rebajas que los fabricantes iban a imponer, porque se sabe de buena fuente, que en lo sucesivo se rebajaría diez centavos más por par en las secciones "armado" y "desformado".

El gremio ha de tomar buena nota de la energía demostrada a tiempo por los valientes camaradas de la casa Piza Hnos. y adoptar el mismo procedimiento toda vez que se le presenten circunstancias análogas.

ACTITUD VERGONZOSA

Después de haberlo repetido innumerables veces, hemos de insistir nuevamente en llamar la atención del gremio a los fines de estar prevenido contra las posibles rebajas que se intenten imponer.

el hecho de haber rechazado una rebaja de precios, hoy debemos condenar la pasividad observada por los operarios de la firma Victoriano, al permitir la disminución de los jornales.

La cobarde actitud del personal de la casa Victoriano, es tanto más vergonzosa, cuanto que, el Sindicato en estos momentos está empeñado en una agitación a los fines de defender los actuales salarios ya demasiado bajos, y en una campaña para la consecución de mejoras. Mientras unos talleres se han, hecho eco de la campaña del Sindicato, oponiéndose a toda intención de rebaja, los obreros de Victoriano la han aceptado mansamente.

Es un hecho inexplicable. Un personal como el de Victoriano, al cual se le hace trabajar en una forma intermitente, con una tarea máxima, haciéndosele holgar a menudo, percibiendo sueldos irrisorios, ha permitido que se le castigue todavía, con una nueva reducción de jornales sin que los obreros hubieran hecho ninguna oposición a la propuesta patronal. ¡Esto es bochornoso!

La cobarde actitud asumida en esta circunstancia por el personal de la firma Victoriano, ha de juzgarse el gremio. Al aceptar la rebaja, serán ellos los responsables de la situación de la industria del calzado que se agravará a causa de la pésima conducta observada.

Mientras los operarios de la susodicha casa han permitido que se les disminuyan los sueldos, el capataz de los mismos, Salerno, ha obtenido un premio de 50 pesos mensuales de aumento sobre su sueldo, a causa de haber triunfado su proyecto de rebajar los salarios — según su propia versión — estando muy contento del resultado.

¡Compañeros: que el caso de los operarios de Victoriano no se repita! ¡Rechazar con energía toda intención de rebaja que se les proponga! Esta es la mejor obra que se puede hacer respondiendo a la campaña que está efectuando el Sindicato de Obreros en Calzado.

Antonio Aguilar.

EL STO. DE LAS CANTERAS DE CALERA CELEBRÓ SU ANIVERSARIO DESARROLLANDO UNA LABOR UTIL

Con la participación de un delegado de la U. S. A. realizó diversos actos de propaganda proselitista

Se agitan los trabajadores de las minas de cal de Malagueño, Dumesnil y Calera

Con motivo de cumplir su 17º aniversario el Sindicato de las Canteras de Calera...

Por otra parte, se aprovecharían los actos anunciados para llevar a un acercamiento sindical con los miles de obreros que, por su ignorancia e incomprensión...

MITIN EN CALERA

De acuerdo a lo resuelto, a las 13 horas de la noche del día 12 del corriente una multitud bastante apreciable estaba reunida...

Al terminar su disertación este compañero fué estruendosamente aplaudido y vivió con entusiasmo el sindicato de picapedreros y la U. S. A.

Habló a continuación el compañero Mitre Kovacevich, quien hace una límpida exposición de cómo el hombre llegó a explotarse en explotación de sus semejantes...

El camarada Aguilar fué recibido con grandes aplausos y vivas a nuestra central.

Acabados los aplausos, el delegado comienza su acertado discurso saludando a los presentes en nombre de la U. S. A., central unionista que brega constantemente porque la totalidad de los obreros sean organizados en sus respectivos sindicatos de oficio o industria...

DE VUELTA EN CALERA

Con el mismo entusiasmo que a la salida y con un número aún más crecido, se efectuó este nuevo acto. Ocupa la tribuna Kovacevich, quien tras breves palabras, la cede a Aguilar.

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

CONCLUSIONES

El sindicato de picapedreros de Calera debe proseguir la obra emprendida en pro de la organización de los trabajadores de otros gremios. Técale asimismo el C. C. de la U. S. A., secundar al sindicato de picapedreros, destacando un delegado para que en compañía de los militantes más activos...

LOS TRABAJADORES DE LAS MINAS DE CAL SE AGITAN

Hecha ya la crónica que antecede, tenemos la satisfacción de ver que las actividades de los compañeros canteristas no han sido estériles.

nización que representa, se extendi en consideraciones sobre la necesidad de que los trabajadores de las canteras de cal sigan el ejemplo de los picapedreros y ceda la tribuna al camarada Kovacevich. Esta, en pocas palabras, describe la situación en que se hallan los obreros de Dumesnil.

Hace ver con hechos verídicos que hay muchas estancias que cuidan mejor sus haciendas y le dan mejor alojamiento que el señor Minetti a sus obreros. Se dirige particularmente a los nativos, por cuanto no le extraña, dice, "que los esclavos sufran resignadamente tanta esclavitud, debido a la miseria que sufren y a la incomprensión del idioma, pero los nativos, que tienen familia, no se concibe que permanezcan indiferentes. ¿O es acaso que con tres pesos les alcanza para vivir?"

Ocupa la tribuna el compañero Juan Dovidovich, quien habla en polaco por espacio de veinte minutos. [Lástima grande que sólo pocos obreros de esa nacionalidad hayan concurrido!

Dovidovich es un compañero novicio, pero es de esperar que se haga un buen militante; su entusiasmo lo hace prever.

Acto seguido ocupa la tribuna Aguilar, delegado de la U. S. A., quien dió explicaciones de la forma cómo se debe proceder en un lugar que, como Dumesnil, tiene varios miles de obreros desorganizados. Es indispensable, dijo, que los más capaces se decidan a trabajar incansablemente por sus propios intereses y los de sus hermanos de clase; deben tenerse fe en sí mismos y, apartándose de los lugares de vicio y corrupción, dedicarse a la tarea de emanciparse del yugo capitalista, pues mientras el obrero va de taberna en taberna a empinar el codo o a jugarse sus pocos centavos de los naipes o a cualquier otro juego de azar, los patronos dormirán tranquilos. Manifiesta a los trabajadores que no deben temerle a los patronos de la industria de la cal, por más prepotentes que sean, y recuerda que Minetti, uno de los más soberbios entre ellos, ha tenido que morder el polvo de la derrota en varias ocasiones.

Hace punto final Aguilar, invitando en nombre de la U. S. A., a los trabajadores de Dumesnil a organizarse, pues con ellos estarán la central y los picapedreros para ayudarlos en todo lo que sea necesario. Al terminar su discurso el delegado de la U. S. A. es aplaudido con un entusiasmo delirante.

Le sucede en el uso de la palabra el compañero Félix Mercado, obrero de la localidad que ha estado varias veces organizado, pronunciando un acertado discurso.

De nuevo hace uso de la palabra el compañero Tomilánovich, quien, de acuerdo con lo resuelto, invita a los presentes a dirigirse de nuevo a Calera.

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

El delegado de la U. S. A. diserta sobre el tema "La unidad obrera y sus consecuencias". Manifiesta que después de tantos años de luchas intestinas que solamente beneficiaron a la burguesía, parece que ha llegado la hora ansiada de que los trabajadores se unan...

aso, reinando en todos mucho entusiasmo y decisión.

En Calera. — Lo mismo que en Dumesnil, aquí no se siente hablar más de organización y de BANDERA ROLETARIA, cuyo último número ha contribuido eficazmente a levantar los ánimos de los trabajadores de las minas de cal. Aquí también se anda en busca de un local donde realizar las reuniones preparatorias para organizarse.

Malagueño. — A raíz de la delegación efectuada por un compañero — que mencionamos en el número anterior — los patronos (sucesión Ferreira), por temor de que los obreros formen su sindicato, han aumentado a muchos trabajadores cuarenta y cincuenta centavos por día, con la esperanza que los obreros desistan de organizarse, pero no lo conseguirán.

Los obreros deben hacerse esta reflexión: si ante el temor de que se organicen les aumentan, mucho mayores serán los beneficios que obtendrán una vez organizados.

RESOLUCIONES DEL STO. DE LAS CANTERAS DE CALERA

En la asamblea efectuada el día 6 de octubre por el Sindicato de las Canteras de Calera (Córdoba), se designó una comisión de 11 compañeros para estudiar — con amplias facultades — las proposiciones al congreso de picapedreros a efectuarse en Córdoba, como asimismo para que eligiera los candidatos de la sección para los cargos de titulares y suplentes del C. C. de la U. S. A.

Reunida la Comisión para estudiar las proposiciones al congreso de picapedreros a realizarse el día veintiséis de octubre, acordó lo siguiente:

1º Sobre levantamientos de boicots la Sección Calera propone que se redoblen los esfuerzos para vencer a los Roselló y Carrizo y que el congreso encomiende al nuevo C. C. de R., que ni bien se haga la unidad nacional, se oficialice dicho boicot y haga lo posible para vencer a estos capitalistas.

2º Que se le notifique al señor Gerbassoni que si la empresa Bayala no se abstiene de comprar material boicoteado, dicho patrón no podrá remitir material al señor Býjala a partir de la fecha; también se le notificará que la empresa Bayala tendrá que bajar a Córdoba para arreglar asuntos pendientes con el C. C. de R. Todas las empresas que trabajan con obreros organizados se comprometerán a dar trabajo a dos o tres obreros organizados.

3º La Sección Calera recomienda que el gasto ocasionado por la huelga de Cosquín, sea retribuido entre las secciones que intervinieron en el conflicto.

4º Sobre entredicho entre Las Peñas y C. C. de R. la sección Calera, llama a la coordinación a ambas partes, en homenaje de nuestra causa; recomienda que en lo sucesivo no rompa las relaciones ninguna sección con el C. C. de R., sin haberse efectuado un congreso, o dado parte para que intervenga la U. S. A.

5º La sección Calera propone que el C. C. de R. sea renovado cada año, en lugar de serlo cada seis meses.

6º La misma sección propone que la sede de C. C. de R. sea Calera y para integrar dicha comisión fueron propuestos los siguientes compañeros: Mitre Kovacevich, secretario; Juan Liegatch, vice y Jorge Grajavoch, tesorero.

7º También se acordó pedir un delegado de la U. S. A. para participar en el congreso.

8º Este sindicato propone para integrar el C. C. de la U. S. A., a los siguientes compañeros:

Titulares: Juan Aparicio, A. J. Morán, Eduardo Pereyra, Luis Prioli, Luis Verdón, José García y José Ritta Luz.

Suplentes: Angel Renoldi, Amadeo Chapella, Teófilo Cano, Nicolás Casella, Federico Balducci, Oscar Magnin y J. C. Arias.

Corresponsal.

Corresponsal.

Nuevo secretario general

Habiendo renunciado el secretario de la F. O. Marítima (sección Barranqueras), ha sido designado en su reemplazo el compañero L. B. Silva, a cuyo nombre debe dirigirse en lo sucesivo toda la correspondencia destinada a la seccional.

SE TRABAJA POR LA REORGANIZACION DE LOS TRABAJADORES AGRICOLAS EN EL SUD DE CORDOBA

Eficiente actividad del Comité de Propaganda y Agitación Sindical de Cruz Alta

Jira por Camilo Aldao, General Baldisera, Inrville, Los Surgentes, Villa Eloisa, Armstrong, Tortugas, General Roca y Marcos Juárez

En fecha 13 del corriente, el Comité de Agitación Sindical de Cruz Alta realizó una jira de propaganda por los pueblos circunvecinos, a los efectos de lograr la reorganización de los Sindicatos Obreros Campesinos para la próxima cosecha, algunos de los cuales habían quedado disueltos. Para los fines pertinentes fueron visitados los siguientes pueblos:

EN LA LOCALIDAD DE CAMILO ALDAO

Llegamos a esta localidad y lo primero que se hizo fué entrevistarnos con el ex secretario, compañero J. Filippini, quien nos atendió cordialmente y logró reunir a algunos compañeros miembros de la comisión, y entre ellos al camarada Luis Rinaldi, actual encargado del Sindicato de Oficios Varios de esa localidad, los cuales después de una breve conversación, nos comunicaron que estaban en un todo de acuerdo respecto a la reorganización del sindicato, para lo que no había más que llamar a una reunión, pues los obreros de Camilo Aldao responden en su totalidad a la organización sindical.

EN GENERAL BALDISERA

En este pueblo, aunque carente de línea ferroviaria, como en el anterior la situación es buena. Aunque no poseen local, la comisión está organizada en su totalidad y con una suma regular en la caja social.

Al llegar, por casualidad, nos entrevistamos con el compañero José Piñero, actual tesorero de la organización, quien en seguida logró reunir a la Comisión Administrativa, que está compuesta por los siguientes compañeros: Emilio Scariz, secretario general; Agustín Rodríguez, de actas; José Piñero, tesorero; Narciso Veliz, prosecretario; Daniel Scariz, Evaristo Ortiz, Ismael Gañot e Ignacio Zabala, vocales. Con estos camaradas hemos tenido una reunión y después de una breve deliberación, quedaron de acuerdo en llamar a asamblea en la primera oportunidad para efectuar la reorganización.

EN LA LOCALIDAD DE TORTUGAS

Aquí en este pueblo, eminentemente agrícola, existía un fuerte sindicato de Obreros Agrícolas, pero los trabajadores, por falta de acción, abandonaron la organización; después de una jira por la localidad, logramos entrevistarnos con el compañero Carlos Castell, aguerrido y viejo luchador de la organización sindical de ese pueblo, quedando de común acuerdo, de que en la primera oportunidad llamará a una asamblea general, para dejar reconstituido el sindicato de Obreros Agrícolas, lo que según manifestaciones del mencionado camarada, ha de ser un hecho.

EN GENERAL ROCA

Después de llegar a esta localidad nos dirigimos a la casa del compañero Juan Ortiz, quien nos informó algo respecto a la organización, y nos dirigió al local de los Obreros Estibadores, y ahí nos entrevistamos con el secretario general, compañero José Caillet Bois, quien se comprometió, que ese sindicato se encargaría de la reorganización del sindicato de Obreros Agrícolas, en esa localidad.

Celebró su 23º aniversario el Sto. de las Canteras de Tandil

Como estaba anunciado, se realizó la conferencia el día 6 del corriente en conmemoración del 23º aniversario de la fundación del Sindicato de las Canteras de Tandil.

Desde muy temprano, los camaradas canteristas se congregaron en el local social.

A la hora anunciada, el camarada Cantara, secretario de la U. O. de las Canteras de Tandil, dió por abierto el acto, recomendando la mayor atención a los presentes y me presentó a los camaradas reunidos.

Por espacio de una hora diserté sobre diversos aspectos de la organización, señalando con claridad nuestros propios errores y cómo debemos evitarlos. Fustigué la indiferencia de muchos trabajadores para la organización, que en cambio se desvelan por otros problemas completamente ajenos a los intereses de nuestra clase.

El salón es muy espacioso, y le falta acústica, por lo cual hay necesidad de forzar la voz para hacerse oír. La concurrencia fué numerosísima, y hubo secciones que integras concurrir, como la de Cerro Leones, si ma no recuerdo.

El espíritu de lucha de los compañeros de la U. O. de las Canteras, siempre es el mismo.

El sindicato ha realizado una obra grandiosa de capacitación sindical durante los 23 años de su existencia; quien dude de esto, debe hacerse las siguientes preguntas: ¿Cuál era el estado de los trabajadores de las canteras, hace 23 años, en lo referente a los salarios? ¿Qué grado de capacitación sindical existía? Los que niegan virtualidad a la acción del sindicato deberán hacer un balance de toda la obra realizada por los compañeros de las canteras para poder apreciar sin apasionamiento, el fruto de aquel esfuerzo titánico de un pequeño núcleo de compañeros, que dieron el primer toque de alerta para organizar a los trabajadores canteristas.

Grandes luchas se han sostenido; soberbios triunfos han saboreado los componentes de la U. O. de las Canteras y todo ello es el fruto de la organización. Es hermoso palpar el espíritu de solidaridad que encarnan los trabajadores de las canteras. De la misma manera que son abnegados para la lucha, lo son en lo referente a la solidaridad de clase.

EDUARDO PEREYRA.

EN LA LOCALIDAD DE VILLA ELOISA

Llegamos a esta localidad, entrevistándonos inmediatamente con el compañero Anselmo Guedon, encargado del sindicato de Obreros Agrícolas, el cual nos comunicó que actualmente el sindicato estaba clausurado, y que debido a la apatía de la mayoría de los trabajadores habían abandonado la organización sindical. Después de una breve conversación, se acordó que el compañero nombrado y otros compañeros de la localidad se harían cargo de la propaganda y de la organización del sindicato, comunicando a la vez al comité de agitación sindical.

EN ARMSTRONG

En esta localidad, como en la anterior, el sindicato de Obreros Agrícolas estaba cerrado, por lo cual procuramos entrevistarnos con el antiguo secretario, comunicándonos algunos compañeros que el mencionado camarada no se encontraba en la localidad. Entonces nos dirigimos a la casa del compañero Felipe Díaz, viejo militante de la organización sindical de esa localidad. Por fin topamos con el citado camarada, con quien departimos largo rato referente a la reorganización del sindicato de Obreros Agrícolas, quedando de acuerdo de llamar a una reunión a varios trabajadores, para así formar la comisión de propaganda a los efectos de la reorganización, lo que comunicarán a este comité a la mayor brevedad.

Creemos en que los camaradas, según el entusiasmo visto, han de implantar la organización sindical.

EN LA LOCALIDAD DE MAÑANA REALIZAN ASAMBLEA GENERAL LOS OBREROS EN MIMBRE

En la asamblea realizada el día 20 del corriente por el sindicato de Obreros en Mimbre se resolvió convocar al gremio (socios y no socios), para una asamblea general extraordinaria a efectuarse mañana domingo 17 a las 9 horas en el local social, calle Carlos Carlos Caivo 4232, Buenos Aires.

También se acordó solicitar del sindicato de Obreros en Mimbre de San Fernando el envío de una delegación para que informe a la asamblea sobre la situación del gremio en aquella localidad, Tigre, Victoria, San Isidro, etc.

El orden del día a tratarse es el siguiente:

1º Acta anterior; 2º Balances; 3º Renovación de la C. A.; 4º Que actitud asumirá el gremio si los miembros de San Fernando y Tigre van a una huelga? 5º Informe de la delegación de San Fernando; 6º Asuntos varios.

La extensión del orden del día como la importancia que para el gremio tienen los asuntos a tratarse, hacen indispensable que los compañeros se dispongan a concurrir con puntualidad, para evitar la pérdida de tiempo que significa esperar a los retrasados.

La Comisión Administrativa recomienda a los obreros en mimbre en general acudan a esta asamblea, en la que han de resolverse asuntos de importancia fundamental, tal como la actitud que los miembros de la capital deberán asumir en el posible caso de que los trabajadores afines de San Fernando, Tigre, etc. vayan a una huelga por mejoras.

La Comisión.

Galería de delincuentes sindicales

Los componentes de la Unión Gastronómica Argentina (sección La Plata) cumplen con el deber de informar a los obreros gastronómicos del país y a los trabajadores en general, que hemos sido defraudados en la cantidad de Cuatrocientos sesenta y seis pesos (\$ 466) moneda nacional, por el ex delegado rentado de la misma Mateo Company.

Al hacer público este hecho, no nos guía otro propósito que el de poner sobre aviso a los trabajadores sindicalmente organizados a los efectos de no dejarse sorprender, como lo fuimos nosotros, por este sujeto, que no tuvo reparos en apropiarse de los dineros de la organización, abusando de la confianza en él depositada al nombrarse delegado y cobrador del gremio; individuos de esta ralea son dignos del desprecio de todo hombre que se precie de consciente.

Compañeros: Así como ayer lo favorecimos con nuestra amistad y confianza, hoy debemos repudiarle como se repudia a quien traiciona a sus hermanos de causa y se hace acreedor al desprecio de los mismos.

Por la asamblea. — La Comisión.

Reunión de la Comisión.

Siendo las 21 horas, nos dirigimos al local de los compañeros estibadores, conjuntamente con el compañero L. B. Criado, a quienes encontramos allí reunidos.

Se abre la sesión y se entra a tratar lo referente a la reorganización del sindicato de Oficios Varios, después de una breve deliberación, los compañeros acordaron llamar a una asamblea general del gremio, para encarar el asunto, y de lo que se resuelva comunicarán a los compañeros de Cruz Alta.

Por lo que he podido notar en el ambiente de los compañeros, se puede apreciar el mucho interés por la reorganización sindical que tienen sus componentes y que la reconstitución del sindicato de Oficios Varios será un hecho en esta localidad. Tenemos la plena convicción que los camaradas de estas diversas localidades, no desmayarán y trabajarán con ahínco en bien de la organización sindical, único baluarte para la defensa de todos los trabajadores, que los llevará a su total emancipación.

ELEMENTOS DE PROPAGANDA

En el transcurso de las jiras se han distribuido algunos manifiestos, incluyendo a los compañeros a organizarse; al mismo tiempo hemos dejado algunos números de BANDERA PROLETARIA en todas las localidades, a fin de interesar a los compañeros trabajadores, los cuales nos comunicaron lo permitiéramos algunos números, pues parecían interesarles el periódico, órgano de la U. S. A., que defiende a la clase proletaria.

Esperamos que los compañeros han de saber cumplir con su misión, de explotados, organizándose en sus respectivos sindicatos para la total emancipación del proletariado.

Cruz Alta, octubre de 1929.

Corresponsal.

Mañana realizan asamblea general los obreros en mimbre

En la asamblea realizada el día 20 del corriente por el sindicato de Obreros en Mimbre se resolvió convocar al gremio (socios y no socios), para una asamblea general extraordinaria a efectuarse mañana domingo 17 a las 9 horas en el local social, calle Carlos Carlos Caivo 4232, Buenos Aires.

También se acordó solicitar del sindicato de Obreros en Mimbre de San Fernando el envío de una delegación para que informe a la asamblea sobre la situación del gremio en aquella localidad, Tigre, Victoria, San Isidro, etc.

El orden del día a tratarse es el siguiente:

1º Acta anterior; 2º Balances; 3º Renovación de la C. A.; 4º Que actitud asumirá el gremio si los miembros de San Fernando y Tigre van a una huelga? 5º Informe de la delegación de San Fernando; 6º Asuntos varios.

La extensión del orden del día como la importancia que para el gremio tienen los asuntos a tratarse, hacen indispensable que los compañeros se dispongan a concurrir con puntualidad, para evitar la pérdida de tiempo que significa esperar a los retrasados.

La Comisión Administrativa recomienda a los obreros en mimbre en general acudan a esta asamblea, en la que han de resolverse asuntos de importancia fundamental, tal como la actitud que los miembros de la capital deberán asumir en el posible caso de que los trabajadores afines de San Fernando, Tigre, etc. vayan a una huelga por mejoras.

La Comisión.

Galería de delincuentes sindicales

Los componentes de la Unión Gastronómica Argentina (sección La Plata) cumplen con el deber de informar a los obreros gastronómicos del país y a los trabajadores en general, que hemos sido defraudados en la cantidad de Cuatrocientos sesenta y seis pesos (\$ 466) moneda nacional, por el ex delegado rentado de la misma Mateo Company.

Al hacer público este hecho, no nos guía otro propósito que el de poner sobre aviso a los trabajadores sindicalmente organizados a los efectos de no dejarse sorprender, como lo fuimos nosotros, por este sujeto, que no tuvo reparos en apropiarse de los dineros de la organización, abusando de la confianza en él depositada al nombrarse delegado y cobrador del gremio; individuos de esta ralea son dignos del desprecio de todo hombre que se precie de consciente.

Compañeros: Así como ayer lo favorecimos con nuestra amistad y confianza, hoy debemos repudiarle como se repudia a quien traiciona a sus hermanos de causa y se hace acreedor al desprecio de los mismos.

Por la asamblea. — La Comisión.



LA CUESTION AGRARIA EN RUSIA

Por Marcel Ollivier

(TRADUCCION DE PEDRO DONAMARIA)

ORGANIZACION SOCIALISTA DE LA AGRICULTURA EN LOS DOMINIOS SOVIETICOS

"El conjunto de las fuerzas sociales que habían voltado a la sociedad burguesa — escribe Millontine en "El socialismo y la agricultura" — y la situación general que crearon, ejercieron una influencia decisiva sobre las formas que tomó el reparto de las tierras."

Las exigencias históricas de las masas campesinas fueron satisfechas por la Revolución socialista, pero la organización de la agricultura sobre una nueva base es un proceso mucho más largo y complicado. Es hacia este objeto, a saber, la organización social de la agricultura que se consagró toda la política agraria del gobierno de los Soviets después del reparto de las tierras entre los campesinos. Este propósito se inspirará en los principios siguientes:

Las formas de explotación agrícola del porvenir deberán llevar una primera condición fundamental, a saber: la unificación de la vida económica. Esta se realizará por medio de una unión orgánica estrecha entre la agricultura y la industria. Tanto las necesidades de la producción como las necesidades del consumo, imponen la necesidad de la unificación de la industria y de la agricultura, de donde surge la necesidad de organizar racionalmente estas relaciones.

Las formas de explotación individual de los campesinos son incompatibles con la organización socialista de la industria. La industria socializada no puede depender de las oscilaciones de la pequeña propiedad agrícola, que un día abastece las materias primas de la industria y al día siguiente las retiene; que este año cultiva tales plantas y el año siguiente cultiva otras, según los intereses personales, o según los intereses de tal o cual grupo particular.

Así pues, las necesidades del aprovisionamiento de la industria de materias primas, como las de las poblaciones laboriosas de las ciudades con respecto al consumo, imponen la necesidad de una fusión de la industria y de la agricultura sobre bases comunes. De donde surge en consecuencia la necesidad de nuevas formas de organización de la agricultura.

Para llegar a ellas el gobierno de los Soviets se esforzó en el desenvolvimiento de tres nuevas formas de asociación:

- 1° Los dominios soviéticos.
- 2° Las comunas campesinas.
- 3° Las cooperativas agrícolas.

Cuando se efectuó el reparto de tierras, el gobierno tuvo cuidado de conservar intacta un cierto número de grandes propiedades, transformándolas luego en explotaciones modelos, confiándolas a colonias de obreros agrícolas, dirigidas por ingenieros agrónomos o de especialistas en agricultura. (Art. especial del decreto del 26 de octubre de 1927).

El régimen jurídico de estas explotaciones es exactamente el mismo que el de las explotaciones industriales. Pertenecen al Estado, dirigiendo éste su explotación por intermedio del Comisariado del Pueblo para la agricultura y sus diversas secciones departamentales. Son verdaderas fábricas de cereales. Todos los productos de explotación de los dominios soviéticos son concentrados bajo el cuidado del Comisariado del Pueblo para el abastecimiento. Los obreros agrícolas de estos dominios tienen exactamente la misma situación y las mismas prerrogativas que los obreros de las usinas. Como ellos reciben un salario en natura, que reservan directamente sobre el producto de su trabajo y en especies. Tienen sobre la dirección y la explotación exactamente los mismos derechos que los obreros de la ciudad sobre la dirección y administración de las usinas. Como ellos deben pertenecer a un sindicato que es el sindicato de los obreros agrícolas.

A partir del año 1919 el gobierno de los Soviets acordó una atención muy particular al funcionamiento de los dominios del Soviet.

El decreto del 14 de febrero de 1919 proclama al Estado único propietario raíz, no acordando el uso de la tierra a los particulares sino cuando lo juzga necesario. Todas las formas de cultivo individual del suelo deben ser consideradas provisionales. El goce individual del suelo no es más que un paso. Es por lo que debe acordarse una atención especial a las formas existentes de explotación colectiva de la tierra.

"La organización de la agricultura — dice el art. 4 del decreto — tiene por finalidad crear una sola economía en la producción, con el objeto de dar a la Rusia soviética la cantidad máxima de productos agrícolas con una cantidad mínima de trabajo nacional. Es por esto necesario concentrar la más grande importancia a los dominios soviéticos. Todas las tierras donde se ha establecido o se propone establecer dominios soviéticos, no podrán ser alquiladas para uso individual."

"Los dominios soviéticos — escribe Millontine en "El socialismo y la agricultura" — son la forma más perfecta de economía colectiva comunista en la agricultura."

El decreto del 14 de febrero de 1919 los sometió a una administración central de dominios soviéticos, bajo el servicio de la socialización de la tierra del Comisariado de Agricultura.

Una circular del Comisariado de Agricultura del 16 de mayo de 1919 impedia la destrucción y el reparto entre los campesinos de los dominios raíces bien organizados. Recomendaba al mismo tiempo no tomar las tierras a los campesinos para convertirlos en dominios soviéticos.

COMUNAS AGRICOLAS — COOPERATIVAS AGRICOLAS — HARAS Y PLANTACIONES

Las comunas agrícolas son asociaciones compuestas por varias explotaciones agrícolas que se han unido para trabajar la tierra en común, y gozar en común los productos de la tierra. Esta clase de explotaciones son relativamente numerosas. Fueron impulsadas por el gobierno de los Soviets, que creó, por un decreto del 6 de noviembre de 1918, un fondo especial para acordar subsidios a las comunas agrícolas y a la cultura colectiva del suelo. En ello veía una forma de transición hacia la explotación colectiva de la tierra. El Comisariado de la agricultura les suministraba todas las semillas, todas las máquinas, y todas las bestias de labor que necesitaban para el cultivo.

Estas comunas se formaron sobre todo con cierto número de campesinos pobres que habiendo recibido tierras no pudieron explotárselas individualmente por falta de instrumento y de bestias de labor.

La cooperativa agrícola

es una forma de asociación que no se diferencia de la primera sino en que ésta tiene únicamente por objeto el cultivo colectivo de la tierra, pero no así en el consumo colectivo de los productos.

Los miembros de la cooperativa agrícola se reparten el fruto del trabajo, en proporción al aporte de cada uno en tierra, máquinas o bestias. Es, pues, una asociación a base de interés privado. Cuando se constituyen entre campesinos que han reconocido la ventaja de la explotación en común sobre la explotación individual, representan un progreso incontestable sobre la explotación puramente individual, y a este título el gobierno de los Soviets las impulsó fuertemente.

Pero, ocurre también que se constituyen entre campesinos medios, que tienen tierras y bestias, y entre campesinos pobres, que no tienen instrumentos. En esta forma se realiza una forma directa de explotación del trabajo ajeno. A pesar de esto, el gobierno las impulsó lo mismo, porque ellas acostumbraban a los campesinos al trabajo en común, y aumentaban el rendimiento de las tierras.

Es necesario agregar que estas cooperativas no tienen absolutamente nada de común con las cooperativas agrícolas que existen en los países capitalistas. Estas últimas no tienen por objeto la explotación en común de la tierra, y se proponen únicamente un fin especial y muy limitado. Tal como la locación en común de las máquinas agrícolas, la venta en común de los productos agrícolas, la compra en común de los implementos necesarios al cultivo, etc.

Haras y plantaciones

El Comisariado de la Agricultura consagró igualmente todos sus esfuerzos a la conservación y al desarrollo de los establecimientos existentes bajo el antiguo régimen, y se esmeró en la mejora del cultivo y de las razas animales.

Estos establecimientos fueron encargados de abastecer a los campesinos, de los granos y semillas, cuidadosamente escogidos con todos los recursos de la ciencia, y de los ejemplares para la mejora de la raza bovina y caballar.

En fin, el Comisariado de Agricultura, creó una cantidad considerable de escuelas y de cursos agrónomos en las campañas, encargadas de enseñar a los campesinos los principios elementales de la ciencia agronómica, y los procedimientos de la cultura científica. Alrededor de esas escuelas se instalaron vastos campos de experiencia, donde los campesinos pudieron conocer los procedimientos para el mejoramiento de la agricultura.

Es con la ayuda de estas diversas instituciones que el gobierno de los Soviets, una vez terminada la primera fase de la revolución agraria, a saber, la expropiación de los señores feudales y el reparto de la tierra entre los campesinos, se empeñó en conseguir su verdadera propósitos: la transformación completa de los viejos métodos de explotación de la tierra, y el paso a los métodos de cultura colectiva.

Por medio de una vigorosa propaganda llevada a la vez, en las escuelas, los mitines, los Soviets, las asambleas de campesinos sin partido; por todas partes donde se discuten las cuestiones relativas al cultivo de la tierra, llevó una lucha encarnizada, contra la rutina de los campesinos, contra su espíritu individualista y pequeño-burgués, contra el materialismo y el egoísmo estrecho de que estaban poseídos.

Por medio del ejemplo que ofrecían los dominios soviéticos, las comunas y las cooperativas agrícolas, se empeñó en hacer comprender a los campesinos, la ventaja de la explotación colectiva, sobre la explotación individual, y a conducirlos progresivamente a que se avinieran a esta forma de explotación superior, hasta el día en que las condiciones exteriores maduraran para la supresión total del modo de explotación individual de la tierra. (Continuará).

Resultado de una rifa

En la rifa de la Unión Obrera Local de Formosa, sorteada el día 9 de julio último, resultaron premiados los siguientes números:

1er. premio N°	89
2°	" "
3er. " "	122
4°	" "
5°	" "
6°	" "
7°	" "
8°	" "
9°	" "
10°	" "
11°	" "
12°	" "
13°	" "
14°	" "
15°	" "
16°	" "
17°	" "
18°	" "
19°	" "
20°	" "

REFLEXIONES SUGERIDAS POR EL CONFLICTO SUSCITADO ENTRE LAS DOS GRANDES ORGANIZACIONES DE LOS OBREROS DEL RIEL

Reflexiones sugeridas por el conflicto suscitado entre las dos grandes organizaciones de los obreros del riel

La conducta de la Comisión Directiva de "La Fraternidad", al resolver la ruptura de relaciones con el cuerpo directivo de la Unión Ferroviaria, su entidad hermana, no tiene explicación lógica ni posible justificación. Es una actitud sin antecedentes en el campo obrero, donde jamás se había recurrido a un expediente semejante, propio de los Gobiernos, para alcanzar una anhelada solución. Por lo demás, en los mismos medios donde ese recurso ha tenido aplicación, él ha significado siempre el abandono de los medios de conciliación y de persuasión para apelarse al de la fuerza bruta.

La C. D. de "La Fraternidad", al recurrir a ese medio, entendió también hacer abandono de los medios de conciliación, renunciar a los medios conciliatorios para imponer sus pretensiones por medio de la fuerza? No lo creemos. Ese no ha podido ser su propósito, por dos fundamentales razones, a saber: 1° por ser contrario en absoluto a la moral proletaria, que tiene como fundamento la justicia, y 2° por el absurdo evidente que semejante propósito encierra. Por que si la C. D. se hubiera planteado semejante fin, debió advertir, aún prescindiendo de razones éticas, que era inalcanzable tal finalidad, ya que carecía de la fuerza indispensable para ello.

Y como ni de un punto de vista moral ni lógico esa actitud aparece clara, estamos por creer que ella ha sido adoptada irreflexivamente, en un momento de ofuscación.

Con esto no entendemos agravar a los componentes de la C. D., sino todo lo contrario. Porque admitir otra cosa, es decir, suponer que cuando esa medida fué adoptada sus componentes tenían presentes los principios morales en que se inspira la acción obrera o que la adoptaron después de analizar sus fuerzas frente a la parte adversa, equivale a confesar que ellos carecían tanto de moral como de discernimiento. Porque teniendo moral, debían haber desechado la medida por injusta y por atentatoria a las normas de ética proletaria; y teniendo discernimiento, debían haber desechado igualmente por absurda, porque como problema de fuerza sus probabilidades de perder son mucho más numerosas que las de ganar. Y emprender una lucha en tales circunstancias, sin estar obligado a ello por ninguna razón moral, dignidad ofendida, etc., es, si no de gente rematadamente loca, de personas irreflexivas e imprudentes.

Nosotros tenemos de los componentes de la C. D. de "La Fraternidad" una opinión mejor, y de ahí que descartamos esa conclusión. Creemos, como ya lo hemos dicho, que la absurda medida, aparte de lo que ha podido

influir el mal consejo de elementos ajenos al gremio, ha sido el fruto de un momento de ofuscación, del que ni individuo ni colectividad alguna puede considerarse libre e inmune por completo.

Por todo eso queremos creer que el conflicto planteado tan inoportunamente entre las dos grandes organizaciones ferroviarias, ha de hallar una rápida como feliz solución. Creemos (y ¿por qué no decirlo?, lo deseamos, a la vez muy vivamente) que la C. D., libre de las nefastas influencias y superado ese momentáneo estado de irreflexión y ofuscación, rectificará esa medida, que, como se ha visto, es tan injusta como inconducente.

Es evidente que si las cosas se desconvuelven como dejamos esbozadas, es decir, si la C. D. de "La Fraternidad" rectifica su resolución (y no cabe la menor duda que dicha rectificación debe producirse, si no por iniciativa de la misma por exigencias de las secciones o de un próximo congreso), el conflicto no habrá con ello desaparecido, es decir la causa del mismo, o sea, la ubicación del personal de galpones quedaría en pie y la C. D. de "La Fraternidad" podrá bregar por su punto de vista, probablemente con más eficacia y éxito que hasta ahora.

No hay que olvidar que tanto "La Fraternidad" como la "Unión Ferroviaria" han surgido para defender y tutelar los intereses del gremio; ambas entidades tienen una misma misión, y mientras no la olviden, no es posible que haya conflictos entre ellas. El gremio, ni en sus diversas especialidades ni en su conjunto, puede estar al servicio de una entidad, sino que las dos — y esto no debe olvidarse jamás — están o deben estar al servicio de los ferroviarios, es decir, del proletariado del riel.

Que nadie trate de imitar los torcidos procedimientos de los Gobiernos y de sus diplomáticos, verdaderos agentes de intrigas, que con el socorrido pretexto de trabajar por el engrandecimiento de la patria, siembran el odio y desencadenan las guerras, fuente de ruina y de perenne llanto para los pueblos!

Las entidades ferroviarias, como todas las entidades obreras del mundo, que persiguen con su tesonera acción un alto y amplio ideal de justicia, en ningún momento y por ningún motivo, han de apartarse del recto camino que ha de permitirles alcanzar la gran meta, que hállase sintetizada en la estrofa del himno:

¡Guerra al reino de la guerra!
¡Muerte al reino de la muerte!
¡El derecho del más fuerte
Necesario es abolir!

A. Z.

SINDICALISMO Y COMUNISMO

TRADUCCION PARA "BANDERA PROLETARIA"

Han llegado los tiempos que, por sus formas cada vez más precisas, revelan la crisis del comunismo, y que deben llamar la atención a los revolucionarios más conscientes, para reflexionar, no sólo sobre el conjunto de la situación presente, sino sobre sus causas próximas o lejanas.

Una importante contribución nos es dada por la argumentación del camarada Lorient en dos artículos de La Revolución Proletaria, reunidos por la Librería del Trabajo, y que son "somatismos a la crítica revolucionaria". Puesta bajo el punto de vista personal de Lorient, que fué uno de los fundadores del comunismo francés y uno de los primeros en comprender el derrotismo de Lenin, merece por esto un especial interés.

La circunstancia de su publicación le da una importancia más general. No se trata sólo de las ideas de Lorient, sino que también, expuestas en el órgano de éste, van las ideas del grupo que se ha formado alrededor de La Revolución Proletaria, que se propone "la reagrupación de las fuerzas sindicales en Francia, arrancando a la C. G. T. de manos de las empresas del Estado burgués, y a la C. G. T. U. de las del Partido Comunista".

LA REVISION DE LORIENT

Vistos desde este ángulo, los principios del camarada Lorient adquieren, en perjuicio del comunismo, un carácter de revisión muy neto. Son la exposición de la razón de ser de La Liga Sindicalista: la justificación del abandono por una antigua fracción de la oposición comunista de los principios del comunismo. Un esfuerzo para demostrar que el camino de toda oposición comunista está en el sindicalismo, y no en otra parte. Un punto de vista de tal concepción supone una crisis del comunismo.

Para Lorient "la crisis del comunismo no es el producto de factores exteriores al comunismo propiamente dicho: tales, por ejemplo, la estabilización del capitalismo y el reflejo de la ola revolucionaria. La crisis del comunismo es la crisis de los principios y de la táctica comunistas. No es cuestión de oponer al comunismo degenerado el comunismo auténtico. Es una solución "bastarda" (?) que mantiene los principios y rechaza las consecuencias. Se trata para él de comprender que el comunismo degenerado tiene su origen en el comunismo auténtico y de denunciar a éste, lisa y llanamente, como incapaz de llegar a la revolución proletaria".

Toda esta argumentación es una puesta en demora implícita dirigida a la oposición comunista: o comunismo o sindicalismo, o el rechazo de los principios comunistas o la aceptación de sus consecuencias, pero ni lo uno ni lo otro.

Puede resumirse así el punto de vista de Lorient: "La crisis del comunismo consiste en el fracaso de la experiencia fundada sobre la Revolución rusa."

Esto es, la crisis de los principios y de la táctica comunista para la emancipación obrera por el órgano de un partido político.

El fracaso de las ideas comunistas sobre el rol eminente del partido político en la dirección de la acción revolucionaria, no es el fracaso de ideas falsas, anti-marxistas, que subordinan la emancipación del proletariado a la acción de una fuerza exterior y superior al proletariado. De tal manera, la denuncia del comunismo es el retorno al marxismo auténtico, por encima de las deformaciones que le hicieron sufrir los hombres de la Revolución rusa.

La supremacía de los partidos políticos sobre el proletariado, se explica del mismo modo que la supremacía de la burguesía sobre el proletariado. Esto todavía no ha conquistado su autonomía. Este es el hecho de su insuficiente madurez. Por eso oscila entre la tutela de la burguesía y la tutela de un partido político revolucionario. El camino de la emancipación del proletariado es el camino de la autonomía del proletariado. No es el camino estrecho del interés general, sino la acción de clase conducida por un sindicalismo autónomo.

La autonomía del sindicalismo es la autonomía del proletariado, porque sólo la organización sindical es auténticamente proletaria. El proletariado no se define por una cierta cantidad de ideas políticas, sino por su rol sobre la producción, basado sobre la economía misma que condiciona la existencia del proletariado. El sindicato es el único calificado, y sólo su acción es susceptible para actuar con eficacia en el camino de su emancipación. Es el único y verdadero partido de clase del proletariado. La hegemonía del sindicalismo en la acción revolucionaria es, en definitiva, la primordalidad reconocida por Marx de lo económico sobre lo político.

Organizado de manera autónoma, el proletariado no rechaza la acción política necesaria a su emancipación. No es neutral, pero rechaza la supremacía de los partidos políticos que le son exteriores.

En ciertas circunstancias puede prestar su apoyo condicional, como ha ocurrido en Rusia. Pero en ningún caso debe enajenarles su independencia. Para el proletariado, enajenar su independencia, es traicionar su misión histórica".

(De "La Lutte de Classes")

CONFERENCIA

Aspirada por la Biblioteca Popular Esteban Echeverría, con sede en la calle Argerich 778, mañana domingo a las 9.30 horas, la doctora Nydia Lamarque dará una conferencia en el cine teatro Imperio, Gaona N° 3581, sobre la "Vida heroica de Rosa Luxemburgo".

¿CONSECUENCIAS DOCTRINARIAS O AFINIDAD CON LA BURGUESÍA?

El grupo de peruleros que responde al nombre de Sindicato O. Unión Chauffeurs, nombre usurpado a la primitiva y potente organización del gremio del volante, ha asumido en la lucrosa emergencia del asesinato de Piñero, actitudes concordantes con su fría y negra historia.

Declarada la huelga del gremio por la Federación O. de Chauffeurs, en señal de protesta contra el crimen policial, los que se consideran amos del gremio o sea el grupo mencionado, se dieron a la tarea de impedir que la exteriorización de protesta del proletariado del volante se manifiesta aconsejando el carneraje.

Por fortuna el gremio, conmovido ante hecho tan vandálico, despreció las insinuaciones de los judas respondiendo ampliamente al llamado de la Federación de Chauffeurs.

Pero los compañeros chauffeurs se extrañan ante la actitud expuesta, agravada por la publicación aparecida en "La Protesta", en la cual, sin mencionar los motivos de la huelga, la comisión de esa Unión de Chauffeurs, declara que nada tiene que ver con la huelga declarada por una "llamada federación", en lo que va implícito que nada les importan los atropellos policiales y del patronato contra los obreros organizados.

Realmente, para los que conocemos a esa gentuza no nos sorprende semejante actitud, pero nos explicamos el asombro de esos obreros porque contrasta la criminal actitud presente con otras, y especialmente la anterior a la asumida en ocasión tan dolorosa para todos los trabajadores y en especial modo para los compañeros chauffeurs.

La Unión Chauffeurs, amparada en una debilidad del gremio que todos conocemos, declaraba huelgas generales por un "quitame allá esas pajas"; la última fué declarada porque el secretario de esa entidad estuvo detenido unas horas.

Compárense los motivos de una y otra huelga y saquen los trabajadores las consecuencias correspondientes.

El hecho producido puede equipararse a la tragedia que armó el brazo vengador de Radowsky.

Apartando pequeños detalles, el fondo tiene absoluta similitud con la que determinó la heroica acción de Simón, el mártir revolucionario.

Dos déspotas — Falcón y Taylor — tipos representativos de la prepotencia y crueldad del capitalismo y el Estado sumieron en el dolor y la miseria a la familia obrera.

El primero con la violencia ruidosa de la metralla desgarrando la carne de explotación, y el otro con la violencia silenciosa que lleva a la misma resultancia: la muerte por hambre de seres humanos e inocente, como los hijos de setecientos hogares proletarios.

Esas dos síntesis de crueldad burguesa, resumieron en dos hombres buenos y sensibles: Simón y Canevari, todo el dolor de la clase explotada, y vengaron el ultraje.

La generalidad de los trabajadores, de ordinario indiferentes a las luchas gremiales, se conmueve ante estos gestos heroicos de los fuertes varones proletarios y se solidarizan con ellos. Todos... ¡menos los miserables que explotando la ignorancia de los obreros, fingiéndose líderes de los nobles ideales anarquistas!

A la miserable conducta de la comisión de la Unión Chauffeurs se sumó la de su órgano oficioso "La Protesta". Al día siguiente de la imponente ma-

Resurge la organización sindical en Bragado

Los trabajadores de Bragado, sobre todo los albañiles, que en otros años fueron, podríamos decir, el baluarte de la organización sindical en la zona Oeste de la provincia de Buenos Aires, por uno de esos reveses frecuentes debido a los múltiples factores y obstáculos que debe salvar la clase obrera en sus luchas para arrancar mejoras de todo orden a los capitalistas, se encontraban en estos últimos tiempos completamente alejados de toda actividad, a tal punto que habían desaparecido virtualmente todos los sindicatos.

Afortunadamente, hoy vuelven por los fueros y prestigios de otrora. Hoy, después de dos reuniones consecutivas, a las que asistieron un gran número de compañeros, el Sindicato de Albañiles ha dejado constituida su C. A. y dentro de poco tiempo estará en condiciones de enfrentar al capitalismo local para sostener nuevas luchas en procura de mejoras morales y materiales.

El sindicato realiza reuniones todas las semanas y el ambiente no puede ser mejor, por lo cual los trabajadores de Bragado esperamos, mejor dicho, tenemos la seguridad de que dentro de poco tiempo, estaremos en condiciones de luchar dignamente, a la par de todos los hombres que aspiran a unir a sus hermanos de clase.

CONSTITUCION DE UN SINDICATO DE OFICIOS VARIOS

Un grupo de compañeros de distintos oficios ha realizado algunos trabajos tendientes a dejar constituido un Sindicato de Oficios Varios, cuyo fin es de trabajar, de común acuerdo con el de Albañiles, para llevar la propaganda a aquellos gremios donde haya probabilidades de organizarlos. Los trabajos están bien encaminados y los organizadores invitan a los trabajadores de Bragado en general a incorporarse al nuevo organismo que surge a la lucha. El local está situado en la calle Pringles y C. Paz.

Corresponsal.

manifestación de duelo y de protesta que acompañó los restos del compañero Piñero, los obreros buscaban en la prensa la reseña de dicho acto.

Hojearon las páginas de "La Nación", nada; miraron "La Protesta", ni una sola línea al respecto. La lógica más elemental saca la conclusión de que a proceder semejantes corresponde un mismo interés.

El interés en este caso, que puede tener "La Nación" es silenciar el atropello policial y la altiva protesta obrera; el del pasquín quiniesta no puede ser otro. Para nosotros esta canallesca actitud de "La Protesta" y de la comisión de la Unión Chauffeurs no es una novedad.

"La Protesta" desde el día ya lejano en que los verdaderos anarquistas quisieron diferenciar entre la difusión de ideas y la industria del "chantage", se convirtió en empresa de esto último.

Desde entonces es el receptáculo de cuanto inmundo y hampón pulula por los medios obreros. Que un grupo de sinvergüenzas y criminales divida un sindicato y asesina por la espalda militantes unionistas como en el caso de Chauffeurs? ¿Pues ya es un mérito bastante para que se cobije allí y pueda seguir su escuela!

Los trabajadores del volante, que han quedado perplejos ante hecho tan insolito, pueden buscar la explicación tomando el hilo en la imprenta de la calle Perú.

La industria del "chantage" tiene como materia prima — valga la expresión — la división.

Todos los que se acercan a la casa matriz — no hablamos de los escanos e infelices obreros que inconscientemente les siguen — lo hacen por afinidad... en los negocios.

La Unión Chauffeurs, nombre en el que se cobijan unos cuantos villinos, necesita hacer creer a los capitalistas que tiene ella sola ascendente sobre el gremio.

Es natural entonces que declare huelgas porque un miembro de la comisión es detenido unas horas y no lo haga frente a un hecho vandálico, que ha costado la vida de un militante obrero y la libertad de otro.

Mediten los obreros del gremio y acaso encuentren relación entre el hecho que comentamos y la marcha en los "trámites de arreglo" en cierto conflicto del que se susurra y es un secreto a voces que tiene analogía con la industria antes mencionada, que es próspera todavía merced a la indiferencia de los trabajadores.

La Federación O. de Chauffeurs, que es la representación del gremio y la continuadora de la vieja y revolucionaria organización "Sindicato Unión Chauffeurs", debe ante este nuevo caso de felonía de los pillos que posturan al gremio en la situación presente, denunciar el hecho canallesco, exhortando a los obreros del volante al repudio hacia los judas de la clase proletaria.

JUAN APARICIO.

Ejemplos de solidaridad proletaria

DETENCIONES EN CARRERAS — ACTIVIDADES DEL COMITE PRO PRESOS

El Comité Pro Presos de Carreras que se constituyó en agosto de 1928, a raíz de los sucesos sangrientos ocurridos en la localidad y por los cuales fueron detenidos numerosos compañeros, obtiene sus ingresos con una cuota semanal de un peso, que exige de todos los socios que hayan alcanzado a ganar un jornal en la semana. Hecho el resumen, cada fin de mes, de los ingresos obtenidos, se destina el 20 por ciento para el Comité Pro Presos de la U. O. L. de Rosario (adherida a la U. S. A.); el excedente es para sostener a las compañías de los presos, a las cuales se les pasa un peso diario dede hace más de un año, y el resto se entrega en sucesivas remesas a los dos compañeros de aquella localidad que aun se encuentran alojados en la penitenciaría de Rosario.

La obra solidaria que tan callada, pero tenazmente realiza el Comité Pro Presos de Carreras, es digna de todos los elogios. Ha de ser sin duda un gran alivio para los compañeros caídos en las ergástulas del capitalismo, el saber que sus familias no se encuentran del todo solas, pues, si bien les falta el apoyo principal, los trabajadores conscientes de Carreras tratan, con su acción solidaria, de hacer menos cruel su situación.

Por la breve descripción que de las actividades de aquel Comité Pro Presos hemos hecho, puede hacerse el lector una opinión sobre la tesonera obra que realiza el pequeño grupo de trabajadores que lo componen. ¡Es un ejemplo más que da nuestra clase de fortaleza moral y de nobleza de sentimientos!

Nueva detención de compañeros —

Por una resolución de la Cámara de Apelaciones de los tribunales de Rosario, han sido nuevamente detenidos en Carreras y trasladados a Rosario, los siguientes compañeros: Ramón Ponce, Clodomiro Sandoval, Francisco De Marco, Nicolás Mercado, Andrés Rodríguez, Gregorio Lurman y Lucio Moralejo.

Estos camaradas fueron procesados a raíz de las huelgas del mes de agosto del año pasado y habían obtenido su libertad provisional poco tiempo después, por lo visto la Cámara de Apelaciones insiste ahora en achacárselos delitos que ellos no han cometido.

El Comité Pro Presos de Carreras, de la U. O. L. de Rosario realiza todas las gestiones tendientes a obtener de nuevo la libertad de los detenidos.